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ПОСЕВАМ КУКУРУЗЫ- 
ЗАБОТЛИВЫЙ УХОД!

Центральный Комитет КПСС 
неоднократно подчеркивал значе
ние кукурузы , как решающей куль
туры в создании прочной кормовой 
базы. Там, где правильно поняли 
это и освоили агротехнику возделы
вания кукурузы , колхозы получают 
высокие урожаи зеленой массы 
кукурузы  и обеспечивают быстрый 
рост производства мяса, молока и 
других продуктов животноводства.

Поучителен в этом отношении 
пример колхоз» имени Жданова 
Зырянского района. Только благода
ря кукурузному силосу здесь суме
ли удвоить продуктивность коров. 
Колхозники научились выращивать 
высокие урожаи кукурузы . Труд, 
затраченный на возделывание к у 
курузы, окупается сторицей.

В колхоз имени Жданова ездят 
за опытом колхозники и руководи
тели многих колхозов Зырянского 
и  соседних районов области. И не 
вря. Здесь есть чему поучиться. 
Кукурузоводы колхоза решили в 
этом году получить урожай зеленой 
массы по 6 0 0 — 700 центнеров^ с 
гектара. Они знают, что сейчас 
главным в борьбе за получение вы
сокого урожая кукурузы  является 
уход за посевами. Звеньевой трак
торист тов. Сажин не раз боронил 
посевы, уничтожал корку и сорня
ки , а как  только у  растений появи
лись первые листики, без промед
ления начал междурядную обработ
ку . Приятно смотреть на аккурат
ные зеленые квадраты, покрывшие 
поля.

Любовно и по-хозяйски ухажива
ют за кукурузой колхозники сель
хозартелей «Рассвет», «Победа», 
«Герой труда» Кожевниковского 
района. Колхозники и в первую 
очередь руководители этих и многих 
других колхозов области изучили 
агротехнику возделывания ку ку р у 
зы, уделяют ей очень большое вни
мание. В дни сева они организовали 
борьбу за высокий урожай кукур у 
зы не на словах, а на деле: обеспе
чили квадратно-гнездовой сев по 
хорошо удобренной и отлично об
работанной земле, а сейчас неустан
но следят за состоянием посевов, 
организовали своевременное боро
нование и междурядную обработку.

Правильно поступили правления 
многих колхозов, закрепив посевы 
кукурузы  за определенными звенья
ми, во главе которых поставлены 
трактористы или опытные, добросо
вестные колхозники.

В то же время в каждом районе 
есть еще немало колхозов, где уро
жаи очень низкие, часть посевов 
гибнет, кукурузного силоса нет сов
сем или очень мало. Например, в 
колхозах «Вперед к  коммунизму», 
имени Калинина Шегарского райо
на, имени Чапаева Туганекого рай
она кукуруза заросла сорняками. 
Руководители этих колхозов тт. Ост
роухое, Тоскин и Казеев вместо то
го, чтобы изучить новую культуру, 
овладеть агротехникой ее выращи
вания, добиться получения высоких 
урожаев и тем самым создать усло
вия для резкого увеличения произ
водства продуктов животноводства, 
пустили дело на самотек, не прила
гают усилий для того, чтобы полу
чать хорошие урожаи кукурузы . 
В колхозе имени Калинина, где 
председателем тов. Тоскин, после 
дождей образовалась корка, но к у 
курузу даже ни разу не проборони
ли. Здесь не"/ постоянного звена по

дадим
Ответим на заботу партии о нолхозах делом, 
государству больше сельскохозяйственной продукции
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В ЦК ВЛКСМ

выращиванию кукурузы , ее посевы 
обезличены.

Председатель колхоза имени Ча
паева Туганекого района т. Казеев 
распорядился сеять кукурузу широ
корядным способом по худшим зем
лям. Здесь только несколько гекта
ров кукурузы  посеяно, с позволения 
сказать, квадратно-гнездовым спосо
бом. Как обобщает наш корреспон
дент, в некоторых гнездах насчиты
вается до двух —  трех десятков зе
рен кукурузы . Посевы зарастают 
сорняками.

Подобные факты безответственно
го отношения к  посевам кукурузы  
есть во многих районах. Мириться с 
ними —  значит ставить под удар 
получение высокого урожая кукур у 
зы и создание прочной кормовой ба
зы для общественного животновод
ства.

Райкомы партии и райисполкомы, 
районные инспекции по сельскому 
хозяйству обязаны принять самые 
строгие меры к  руководителям кол
хозов и специалистам сельского хо
зяйства, которые пренебрежительно 
относятся к  этой культуре.

Тов. Н. С. Хрущев в своем докла
де на июньском Пленуме ЦК КПСС 
говорил: «Нельзя ли в настоящее
время произвести оценку не к у к у 
рузы, большие достоинства которой 
показаны на практике в. массовом 
масштабе, а оценку тех работников, 
которые не желают овладеть искус
ством возделывания этой культуры, 
или же заставить их, чтобы они от
казались от своего упорства, изучи
ли, наконец, кукурузу и занялись 
бы ею по-настоящему. А если они 
на это не способны, то нельзя ли 
заменить их такими работниками, 
которые способны сделать то, что 
делается многими во всем Совет
ском Союзе».

Погодные условия сейчас благо
приятствуют развитию растений. 
Необходимо повсеместно бороновать 
посевы кукурузы  по мере образова
ния почвенной корки и появления 
сорняков. Как только у растений 
появится третий —  четвертый лис
ток, —  приступать к  междурядной 
обработке, которая должна быть 
проведена в двух направлениях. По
следующие междурядные обработки 
посевов кукурузы  следует проводить 
в зависимости от интенсивности ро
ста сорняков и образования корки 
на почве.

Качеству обработки почвы должно 
быть уделено первостепенное вни
мание. Важно правильно установить 
ширину прореза и защитную зону 
около растения. Если за этим не 
следить, можно сильно изредить по
севы, снизить урожай. Агрономы 
колхозов, специалисты районных 
инспекций по сельскому хозяйству, 
общественные инспекторы по каче
ству! Строго следите за качеством 
ухода за посевами кукурузы , не да
вайте спуску бракоделам!

Практика приемки посевов госу
дарственными комиссиями по всхо
дам дает хорошие результаты. Это 
надежное средство борьбы с обез
личкой посевов, за повышение 
культуры земледелия.

Колхозные кукурузоводы! От ва
ших усилий во многом зависит даль
нейшая судьба развития обществен
ного животноводства в колхозах. 
Не запаздывайте с боронованием, 
междурядной обработкой зеленых 
квадратов, организуйте подкормку 
посевов кукурузы !

ЦК ВЛКСМ принял постановление
«О работе комсомольских организа
ций в связи с постановлением июнь
ского Пленума ЦК КПСС «Об отме
не обязательных поставок и натур
оплаты за работы МТС, о новом по
рядке, ценах и условиях заготовок 
сельскохозяйственных продуктов».

ЦК ВЛКСМ обязал первичные 
комсомольские организации, райко
мы, горкомы, обкомы, крайкомы 
комсомола и ЦК ЛКСМ союзных рес
публик организовать широкое озна
комление и изучение комсомольца
ми и молодежью постановления 
июньского Пленума ЦК КПСС «Об 
отмене обязательных поставок и на
туроплаты за работы МТС, о новом 
порядке, ценах и условиях загото
вок сельскохозяйственных продук
тов» и доклада тов. Хрущева Н. С. 
на Пленуме по этому вопросу, до
вести до сознания каждого юноши и 
девушки большое значение намечен
ных партией мероприятий.

ЦК ВЛКСМ рекомендовал комсо
мольским организациям провести в 
звеньях, бригадах, на фермах, по
левых станах колхозов, совхозов, в 
МТС, РТС и заготовительных орга
низациях беседы с комсомольцами и 
молодежью, читки и обсуждение ма
териалов июньского Пленума ЦК 
КПСС, а также комсомольские соб
рания, на которых обсудить задачи 
комсомольских организаций в связи 
с решениями июньского Пленума 
ЦК КПСС и определить конкретные 
дела для каждой комсомольской ор
ганизации.

Главное внимание комсомольских 
организаций колхозов, совхозов, 
РТС, МТС, усилия комсомольцев и 
всей сельской молодежи необходимо 
сосредоточить на борьбе за резкое 
увеличение производства валовой и 
товарной продукции, снижении за
трат труда и средств на единицу 
продукции. Необходимо принять ак
тивное участие в подготовке и про
ведении уборки урожая, в заверше

нии ремонта тракторов, комбайнов и 
других уборочных, зерноочисти
тельных машин и сушильной тех
ники, в работах по ремонту и строи
тельству площадок, навесов, скла
дов, а также в ремонте и строи
тельстве дорог, подъездных путей и 
мостов.

ПК ВЛКСМ обязал комсомольские 
организации взять под комсомоль
ский контроль возделывание ку ку 
рузы, обеспечить качественный и 
своевременный уход за посевами 
этой культуры, не допускать обез
лички посевов, добиться сохранения 
комсомольско-молодежных звеньев и 
комплексных агрегатов до конца 
уборки урожая, приложить все уси
лия к  тому, чтобы добиться безус
ловного выполнения решения X III 
съезда ВЛКСМ —  получить в 1958 
году на всех участках молодежных 
звеньев урожай зеленой массы к у 
курузы не менее 400 центнеров с 
гектара.

Комсомольские организации, все 
комсомольцы и молодежь заготови
тельных и торговых организаций, 
промышленных предприятий по пе
реработке сельскохозяйственных 
продуктов должны объявить реши
тельную борьбу с бесхозяйствен
ностью, потерями и порчей при за
готовках, хранении и переработке 
сельскохозяйственных продуктов, 
потерями живого веса скота и пти
цы, с нерациональными перевозка
ми, бороться за удешевление заго
товляемой сельскохозяйственной 
продукции.

ЦК ВЛКСМ призвал комсомольцев 
и комсомолок, всю сельскую моло
дежь активно включиться в борьбу 
за успешное выполнение решений 
июньского Пленума ЦК КПСС и вне
сти свой достойный вклад в дело 
дальнейшего развития и укрепления 
колхозного строя и улучшения ма
териального благосостояния трудя
щихся нашей страны.

☆  ☆

Горячее одобрение
КОЖЕВНИКОВ!).

Труженики района с горячим одоб
рением встретили постановление 
июньского Пленума ЦК КПСС об от
мене обязательных поставок ,и  на
туроплаты за работу МТС, о новом 
порядке, ценах и условиях загото
вок сельскохозяйственных продук
тов. С большой активностью обсуж
дают колхозники это постановление. 
Заведующий свинофермой колхоза 
«Заветы Ленина» А. А. Мазурик 
сказал:

—  Постановление июньского Пле
нума ЦК КПСС отвечает нашим 
жизненным интересам. Отмена обя
зательных поставок и натуроплаты 
за работы МТС, установление еди
ных закупочных цен на сельскохо
зяйственную продукцию —  это 
очень выгодно для колхоза, колхоз
ников и государства, для всего со
ветского народа. В колхозе укрепит
ся финансовое положение, увели
чится денежная оплата трудодней.

— Теперь наш колхоз, —  говорит 
тракторист этого же колхоза тов. 
Семенов, —  сможет еще больше 
приобрести новой техники, так как 
доходы колхоза повысятся. Нам на
до приобрести машины для освоения 
новых земель, которых в колхозе 
очень много.

Учетчик М. А Андреев, доярки 
А. П. Егорова, Н. П. Панкратьева и 
многие другие колхозники тоже 
одобрили постановление июньского 
Пленума ЦК КПСС, направленное на 
дальнейшее укрепление колхозного 
строя, повышение материального 
благосостояния советского народа. 
Они призвали всех колхозников от
ветить на это постановление повы
шением производительности труда.

23 июня состоялось расширенное

(По телефону). , заседание правления колхоза имени 
Калинина, где обсуждалось поста; 
новление июньского Пленума ЦК 
КПСС.

Заместитель председателя колхо
за тов. Мирошников, бухгалтер тов. 
Матвеев на конкретных примерах 
показали, ка к  благодаря постоянной 
заботе партии и правительства рас
тет экономика хозяйства. Постанов
ление июньского Пленума ЦК КПСС 
является новым проявлением заботы 
партии и правительства о благе со
ветского народа. Отмена обязатель
ных поставок и натуроплаты за ра
боты МТС. замена их государствен
ными закупками, ликвидация мно
жества цен и установление единых 
цен на заготовляемую сельскохозяй
ственную продукцию будут способ
ствовать повышению производитель
ности труда в колхозном производ
стве, улучшению материального бла
госостояния колхозников.

Постановление июньского Плену
ма ЦК КПСС обсуждалось среди ра
ботников молочнотоварной и свино
товарной ферм. Заведующий фермой 
тов. Васильев сказал:

—  Мы, работники животноводст
ва, горячо одобряем это постановле
ние партии. Выполнение его позво
лит нам еще выше поднять экономи
ку  хозяйства, увеличить поток сель
скохозяйственной продукции в горо
да. Мы обещаем усилить борьбу за 
высокие надои молока, получим в 
этом году от каждой коровы не ме
нее 3 тысяч килограммов молока.

Все колхозники сельхозартели 
имени Калинина горячо одобряют 
постановление июньского Пленума 
ЦК КПСС и обещают трудиться еще 
лучше.

В. КОРНЕЕВА.

Надою по 3 тысячи 
кило граммов молока от коровы

Увеличим производство 
свиного мяса

Недавно
новлением

По советской Сибири

я ознакомилась с поста- 
июньского Пленума ЦК 

КПСС об отмене обязательных по
ставок натуроплаты за работы МТС, 
новом порядке, ценах и условиях 
заготовок сельскохозяйственных про
дуктов. Мудрое решение принял 
Центральный Комитет , нашей пар
тии. Оно выгодно для колхоза и го
сударства. За проданную продукцию 
колхоз будет получать деньги, на 
которые сможет покупать сельхоз
машины и все, что ему нужно. А 
государство будет получать продук
тов сельского хозяйства значитель
но больше, чем получало раньше. 
Взять такой факт. Когда были отме
нены обязательные поставки моло
ка от индивидуальных сдатчиков, 
колхозники в порядке, государствен
ных закупок стали поставлять моло
ка государству в полтора —  два ра
за больше.

Так оно будет и теперь. Мы по
стараемся больше производить и 
больше продавать разных сельско
хозяйственных продуктов государст- 
ву.

Я  работаю свинаркой. Сейчас за 
мной закоеплено 54 разовых свино
матки. Стараюсь за ними лучше

ГОРОД ПОМОГАЕТ СЕЛУ
НОВОСИБИРСК. Промыш

ленные предприятия, учрежде
ния и вузы города в порядке 
шефства .оказывают большую 
помощь труженикам села. За 
последнее время силами горо
жан в колхозах и совхозах по
строено 129 свинарников, вы
рыто около семисот силосных 
траншей, проложено около 250 
водопроводных линий, создано 
36 предприятий по производст
ву кирпича. Кроме этого, но
восибирцы изготовили сверх 

прошлого года и отпра-

НОВОСТРОЙКИ
ЧИТИНСКОЙ ОБЛАСТИ
ЧИТА. Читинский совет на

родного хозяйства провел на 
днях совещание строителен 
экономического района. Оно 
было посвящено ходу выпол
нения плана строительства.

Совнархоз имеет сейчас свы
ше тысячи новостроек. Соору
жаются предприятия, здания 
культурно-бытовых учрежде
ний, жилые дома. На многих 
стройках применяются железо
бетонные конструкции, круп
ные стеновые блоки, широко 
механизированы трудоемкие 
работы. Благодаря этим и 
другим мероприятиям план ка
питальных работ в u целом по 
экономическому району пере
выполняется.

Перед строителями постав
лена задача: быстрее завер
шить работы на новом Хара- 
норском угольном разрезе, на 
ряде рудников цветной метал
лургии и других объектах.

В принятом на совещании 
постановлении большое внима
ние уделено развертыванию 
социалистического соревнова
ния среди забайкальских 
строителей, улучшению мате
риально-технического снабже
ния строек.

КРУПНОЕ ДЕРЕВООБРАБА
ТЫВАЮЩЕЕ ПРЕДПРИЯ

ТИЕ СИБИРИ
ТЮМЕНЬ. Коллектив тю

менского деревообделочного 
комбината «Красный Октябрь» 
выпускает стандартные дома, 
мебель, пиломатериалы, ком
плекты деталей домов. Кол
лектив многое делает для ин
дивидуальных застройщиков.

В нынешнем году тюменцы 
отправят на целинные земли 
Казахстана, рабочим Караган
ды и в другие места дома об
щей площадью свыше пятиде
сяти тысяч квадратных мет
ров.

Сейчас комбинат реконст
руируется. Сооружают лесоза
вод, цех стеновых плит, уста
навливают новые поточные ли
нии. С завершением реконст
рукции комбинат в 1960 году 
будет выпускать домов в че
тыре раза больше, чем в ны
нешнем году.

Недавно этому предприятию 
исполнилось 25 лет. В связи с 
двадцатипятилетием комбина
та дирекция предприятия и 
Тюменский совнархоз награди
ли ценными подарками боль
шую группу деревообделочни
ков.

плана
вили на село более шести с 
половиной тысяч жаток, около 
700 молотилок, много зернопо
грузчиков и зерноочиститель
ных машин.

Эти цифры были оглашены 
на заседании бюро Новосибир
ского горкома партии, где 
обсуждался вопрос об усиле
нии шефской помощи селу. 
Теперь, когда произведена ре
организация МТС, колхозы за
интересованы в приобретении 
новой, высокопроизводительной 
техники. В частности, при ос
воении неиспользуемых зе
мель необходима машина для 
расчистки полей от кустарни
ков и мелколесья. Теперь та
кая машина создана: До конца 
года новосибирские предприя
тия дадут селу четыреста мощ
ных корчевателей. В городе 
изготавливаются также пять 
тысяч прицепных сенокосилок 
и две тысячи рам для конных 
сенокосилок. Около сорока но
восибирских предприятий ме
тодом кооперации приступают 
к выпуску самоходных комбай- 
нов. С первого июля начнется 
их серийное производство и до 
конца годэ будет выпущено 
восемь тысяч.

Будет расширяться и по
мощь сельскому строительству. 
В колхозах и совхозах приго
родной зоны намечено соору
дить силами горожан свыше

ухаживать. Организован круглогодо
вой откорм свиней. Это позволило 
колхозу выполнить полугодовой 
план по мясопоставкам на 190 про
центов. Свиного мяса сдано 185 
центнеров. До конца этого месяца 
сдадим 60 центнеров еще.

Но можно было бы свиного, мяса 
производить и сдавать государству 
значительно больше. Темпы роста 
сдерживает кормовая база— в прош
лом году мало заготовили кормов. 
Картофеля было очень мало. Рацион 
разовых свиноматок состоит из 2 
килограммов овсяной мешанки, o r  
кормочники получают ее по 3 кило
грамма. Не оборудован у нас летний 
лагерь для разовых маток и откор
мочных групп. Правление колхоза 
должно в ближайшее время органи
зовать летние лагери для свиней.

Положение с кормами в этом году 
улучшится. Посеяно 30 гектаров к у 
курузы  сверх плана, 150 гектаров 
разных культур на зеленку.

Приложим все силы к  тому, что
бы в дальнейшем резко увеличить 
производство свиного мяса.

Н. ГУБИНА, 
евинарна колхоза «Красный 

Онтябрь» Томского района.

150 животноводческих помеще
ний.

Бюро отметило успехи в 
шефстве над селом коллекти
вов заводов «Сибсельмаш», 
турбогенераторного, шорно- 
седельной фабрики и других. |

НА ИРТЫШЕ
ОМСК. Омский порт. У мно

гокилометровых бетонных при
чалов — мощные теплоходы и 
юркие катера, суда, пришед
шие от границ Китая и дале
кого Заполярья. День и ночь 
работают дизель-электрические 
краны, транспортеры, снуют 
электрокары. Десятки тысяч 
тонн сибирских грузов еже
дневно перерабатывают здесь.

Так будет выглядеть круп
нейший порт Иртышского бас
сейна в недалеком будущем. 
Разработанный семилетний
перспективный план неузна
ваемо преобразует его водные 
пути, протянувшиеся почти на 
10 тысяч километров.

Флот пополняется сейчас 
сотнями новейших грузовых и 
пассажирских теплоходов,
крупных барж и специальных 
судов для перевозки скоро
портящихся грузов. Скоро нач
нут курсировать теплоходы-ре
фрижераторы, которые обеспе
чат свежей северной рыбой 
Омск, Новосибирск, Томск, 
Тюмень. На всей трассе до 
Заполярья будут сооружены 
новые речные вокзалы.

В значительной* мере улуч
шается судоходство в Обской 
и Тазовской губах. На этих 
трассах будут курсировать
мощные морские буксиры, 
оборудованные новейшей аппа
ратурой.
НА СЕВЕРЕ ЗАБАЙКАЛЬЯ

ЧИТА. Обширен забайкаль
ский край. В эта дни, когда на 
юге его буйно цветет черему
ха, а в северных районах, 
граничащих с тундровой зоной, 
земля только покрывается
первой зеленью, с таежных

ШЕГАРКА. (По телефону). В этом 
году в нашем районе с небывалой 
силой развернулось социалистиче
ское соревнование за высокие на
дои молока. И это соревнование да
ет свои замечательные плоды. Мно
гие доярки перевыполняют свои ме
сячные планы, и нет сомнения, что 
годовое обязательство будет пере
выполнено.

Я. ка к  и все советские люди, го
рячо одобряю решение июньского 
Пленума ЦК КПСС об отмене обяза
тельных поставок и натуроплаты за 
работы МТС, о новом порядке, це
нах и условиях заготовок сельско
хозяйственных продуктов. Мы высо
ко ценим заботу партии и прави
тельства об укреплении колхозного 
строя, об улучшении работы колхо
зов, о повышении материального 
благосостояния и культурного уров
ня жизни советских людей. И каж 
дый из нас стремится ответить на 
эту заботу достойно, сегодня рабо
тать лучше, чем вчера, а завтра 
лучше, чем сегодня.

За 5 месяцев и 20 дней июня я 
надоила по 1.500 килограммов мо
лока от каждой коровы. До конца 
года осталось еще более 6 месяцев. 
Впереди самый молочный период—  
время большой травы, а там, к  осе
ни, подрастет отава, поспеет карто
фель и турнепс. Словом, можно на

доить еще не менее полутора тысяч 
килограммов молока на корову.

Подсчитав свои возможности, я 
решила бороться за 3 тысячи кило
граммов молока в год от каждой ко
ровы. Таких же надоев на нашей 
ферме могут вполне добиться 
Е. П. Баженова, Н. Болдырева, 
А, Шачнева, Л. Кромина, которые 
уже надоили от каждой коровы бо
лее одной тысячи килограммов мо
лока.

Наши пастухи И. А. и В. Г. Ле
щенко хорошо пасут коров. Сейчас 
суточные надои в целом по стаду в 
среднем составляют 10,8 литра мо
лока от коровы. Если бы еще прав
ление колхоза выделило концентра
тов для подкормки, дело пошло бы 
значительно успешнее.

Мне думается, что доярки, кото
рые уже надоили по тысяче и более 
килограммов молока, имеют возмож
ность получить за год по 3 тысячи 
килограммов от каждой коровы. Я 
обращаюсь и вам, дорогие подруги: 
еще дружнее возьмемся за работу, 
надоим от каждой коровы не менее 
3 тысяч килограммов молока!

М. КРОМИНА, 
доярка колхоза имени Ленина 

Шегарского района.

увалов опускаются со стадами 
оленеводы эвенкийских сель
хозартелей.

Наступил период расплода 
— горячая пора для оленево
дов. Важенки стремятся уйти 
на отел в чащу, где их часто 
подстерегают волки, медведи и 
другие хищники. Колхозники 
особенно зорко охраняют их в 
это время. Подрос молодняк 
отела прошлого года. Стада во 
многих хозяйствах увеличи
лись в полтора— два раза.

На очистившихся ото льда 
озерах и реках, изобилующих 
рыбой, трудятся колхозные 
рыболовецкие бригады. В раз
гаре здесь и полевые работы. 
На сравнительно больших пло
щадях высаживается карто
фель для корма крупному ро
гатому скоту и свиньям, кото
рых все больше становится в 
эвенкийских колхозах, высе
ваются овес и ячмень, а в не. 
которых хозяйствах и кукуру
за на силос. На огородах, ко
торые также имеются почти 
во всех отдаленных колхозах, 
в открытый грунт высажи
вается рассада капусты, лук, 
репа и другие овощи.

НА БЕРЕГУ БАЙКАЛА
УЛАН-УДЭ. Залив Байкала 

Сор глубоко врезался в сушу. 
На его берегу весной возник 
поселок. Рядом с жилыми до. 
мами стоят приземистые птич
ники, за ними поля картофеля, 
силосных культур. Это птице
водческое отделение Кяхтин- 
ского животноводческого сов
хоза. В заливе много корма. 
Отделение в будущем году вы
растет в самостоятельный 
птицесовхоз с огромным коли
чеством водоплавающей пти
цы. Это будет первое такое 
хозяйство в Бурят-Монголии. 
Таких заливов, как Сор. на во
сточном побережье Байкала 
очень много. Разведение в них 
водоплавающей птицы послу

жит дополнительным резервом 
для увеличения производства 
мяса.
БЕЛКОВЫЕ КУЛЬТУРЫ 

АЛТАЕ
НА

БАРНАУЛ. Нынешней вес
ной хозяйства края расширили 
посевы кормовых культур 
более чем на 200.000 гекта
ров. Ряд хозяйств посеял но
вые для Алтая культуры, бо
гатые’белками, — донник, лю
церну, нут и люпин.

Все они хорошо развива
ются. Агрономы ведут за ними 
систематическое наблюдение. 
Большую часть посевов новых 
культур решено оставить на 
семена.

УЧЕБА РАБОТНИКОВ
МЕСТНЫХ СОВЕТОВ

В Новосибирской области 
имеется около четырехсот 
сельских Советов. В новых ус
ловиях после реорганизации 
МТС и передачи техники кол
хозам Советы играют все 
большую роль в экономиче
ской жизни села.

Обмену опытом посвящены 
открывшиеся при Новосибир
ском облисполкоме двухне
дельные курсы председателей 
сельских Советов. На этих 
курсах работники села прослу
шают около тридцати лекций 
по вопросам дальнейшего раз
вития советской демократии и 
повышения роли Советов в хо
зяйственном и культурном 
строительстве, о ленинских 
принципах организации работы 
государственного аппарата, о 
практике проведения сессий и 
заседаний исполкомов и т. д. 
Слушатели курсов совершат 
экскурсии на крупные заводы 
и стройки, побывают в театрах 
города и т. д.

В течение месяца все пред
седатели сельских Советов об
ласти пройдут учебу на кур
сах.

Пятый съезд 
уполномоченных 
потребительской 

кооперации
Третий день работы V съезда 

уполномоченных потребительской 
кооперации СССР был ознаменован 
большим событием. В связи с 60-ле
тием потребительская кооперация 
СССР награждена орденом Ленина.

Указ Президиума Верховного Со
вета СССР о награждении потреб
кооперации на утреннем заседании 
зачитал председатель правления 
Центросоюза А. П. Климов.

Делегаты говорили о заботе и 
внимании, которыми Коммунисти
ческая партия и Советское прави
тельство окружают потребительскую 
кооперацию. Высокая награда, ска
зал председатель Тульского облпот
ребсоюза Г. С. Репнев, вдохновляет 
работников потребкооперации, ее 
многомиллионный актив и пайщиков 
на еще более плодотворную работу.

На съезде продолжалось обсуж
дение отчетных докладов правления 
и ревизионной комиссии Центросою
за. Отмечая достижения потреби
тельской кооперации в отчетный 
период, участники съезда сделали 
много критических замечаний в ад
рес Центросоюза, его главных уп
равлений и руководства местных 
организаций. Они говорили о серь
езных недочетах в планировании 
завоза товаров, недостаточном вни
мании к  спросу сельского населе
ния и колхозов, о товарах низкого 
качества, нередко засылаемых в 
сельскую торговую сеть, о перебоях 
в торговле некоторыми видами то
варов, особенно строительными ма
териалами.

Председатель ЦК профсоюза ра
ботников госторговли и потребкоопе
рации М. И. Ручкин остановился на 
вопросах социалистического сорев
нования. Многие коллективы ра
ботников потребкооперации благода
ря социалистическому соревнова
нию накопили положительный опыт 
в обслуживании тружеников сель
ского хозяйства.

Звеньевая колхоза «Большевик», 
Валковского района. Харьковской 
области, Е. И. Твердохлеб говорила 
о насущных нуждах колхозного се
ла, о возрастающем спросе на това
ры, которые не всегда удается при
обрести.

—  Мы возделываем ценные сель
скохозяйственные культуры. Для 
этого нужны простейшие сельскохо
зяйственные орудия, а их не хвата
ет. Колхозное село строится, достать 
же строительные материалы бывает 
трудно. В колхозах и у жителей се
ла сейчас много мотоциклов, но ча
сто встречаются трудности с горю
чим. Неужели так трудно организо
вать его доставку в глубинные 
пункты? Вообще, нужно ка к  мож;яо 
шире развернуть развозную торгов
лю товарами первой необходимости.

В прениях приняли участие так
же П. И. Колесников (Краснодарский 
край), Е. Ч. Чертанов (Киргизия), 
В. С. Коротняц (Молдавская ССР), 
И. М. Скачков (Москва), К. А. Ма- 
цевичус (колхоз «Каролио пожелос», 
Литовской ССР), П. Е. Пашкевич 
(Браславский р-н Белорусской 
ССР), Н. Ф. Иващенко (Хмельниц
кая область), М. В. Левтиин (Ста
линградская область), М. Саидова 
(Намаяганская область. Узбекской 
ССР).

В обсуждении докладов о дея
тельности потребкооперации за 
1954— 1957 гг. приняло участие 
30 человек.

С заключительным словом высту
пил председатель правления Центро
союза А. П. Климов. Он ответил на 
многочисленные вопросы делегатов, 
касающиеся выпуска товаров народ
ного потребления для продажи на 
селе, укрепления связей потреби
тельской кооперации с промышлен
ностью.

—  Критические замечания, кото
рые были сделаны на съезде, не
сомненно, будут учтены новым со
ставом правления Центросоюза, — 1 
сказал тов. Климов.

Затем съезд приступил к  выдви
жению кандидатур председателя, 
членов правления и совета Центро
союза, председателя и членов реви
зионной комиссии.

(ТАСС).

СВОДКА
о надоях молока по районам

области за 25 дней июня 
1958 года
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1 Кожевниковский 220 45,5
2 Асиновский 207 40,3
3 Туганский 202 43
4 Шегарский 196 42
5 Бакчарский 195 42
6 Парбигскнй 194,5 41
7 Томский 194 41,5
8 Зырянский 193.1 42,1
9 П.-Троицкий 190 42,5

10 Молчановский 189 41
11 Чаинский 182 40
12 Кривошеинский 180 40
13 Тегульдетский 162.5 35
14 Пудинскнй 133 29
15 Александровский 120 20
16 Каргасокский 116 26
17 Парабельскнй 110 18
18 Томский совхоз 252 4 53,9

От Верхне-Кетского, Васюган-
ского и Колпашевского районов
сведения не поступили.
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Своевременно готовиться 
к переписи населения

По решению правительства с 15 
®нваря 1959 года начнется 
Всесоюзная перепись населения. 
Перепись населения в Томской обла
сти, имеющей огромную территорию 
в 324,6 тысячи квадратных кило
метров, представляет собой очень 
сложную задачу, требующую тща
тельной подготовки.

Подготовительные работы к  пере
писи населения разбиваются на не
сколько Этапов.

Постановлением правительства и 
решением Томского облисполкома на 
первом этапе подготовительных ра
бот требовалось до 1 января 1958 
года уточнить границы городских 
поселений, упорядочить нумерацию 
кварталов и домовладений, названий 
улиц в городах, рабочих поселках и 
в крупных селах, уточнить или со
ставить новые планы городских по
селений, крупных сел и карт райо
нов.

Кроме того, следовало упорядо
чить учет населения в домовых кни
гах в городах и в книгах поХоЗяй- 
ственного учета в сельской местно
сти.

Однако многое еще не сделано. В 
Томске есть домовладения, на кото
рых номерные знаки отсутствуют, 
много домовладений имеет одновре
менно и старые, и новые номерные 
знаки, Не на всех угловых квар
тальных зданиях вывешены таблич
ки  с названием улиц и проездов. 
Бывает и так —  на табличках у г
ловых квартальных зданий одно на
звание переулка, а на номерных 
Знаках на домовладениях —  другое.

В городе Асино много домовладе
ний не имеет номерных знаков. В 
районе лесозавода ряд улиц не име
ет названий, у многих перепутаны 
названия,

В Молчановском районе к  перво
му апреля 1958 года нумерация до* 
мовладений в рабочем поселке Мо- 
гочино не была упорядочена. В 
Молчанове много домовладений не 
имеет номерных знаков. Не до кон
ца упорядочена нумерация домовла
дений в Парбигском, Зырянском, 
Бакчарском и некоторых других 
районах.

Не приведено в порядок город
ское хозяйство и в г. Колпашеве. 
Необходимо в ближайшее время 
Окончательно упорядочить нумера
цию домовладений.

Второй этап подготовительных 
работ в первом квартале 1958 года 
—  составление списков домовладе
ний в городских поселениях и круп
ных селах, а также списков насе
ленных пунктов сельской местности. 
Эту работу выполнили все районы и 
Города области, однако, при состав
лении списков домовладений были 
допущены нарушения инструкции. 
Например, в поселке Самусь Том
ского района списки составлены бы
ли по улицам, а не по кварталам. В 
рабочем поселке Тимирязевка того 
же района, Могочино и Молчаново 
МолчановсКого района —  списки 
были составлены с пропуском до
мовладений, не соблюдались при
знаки территориальности. Списки 
забракованы, пришлось составить 
Заново.

Списки домовладений и населен
ных пунктов являются основным ис
точником для правильной разбивки 
Территорий городских поселений и 
Сельских населенных мест на пере
писные отделы, инструкторские и

счетные участки. Кроме того, этот 
материал будет служить контроль
ным для полноты учета населения 
при переписи.

В июне 1958 Года в каждом рай
оне, городе и области составляются 
организационные планы проведения 
переписи (переписное районирова
ние), комплектования переписных 
кадров, планы инструктажа и про
верки знаний работников переписи 
и планы массово-разъяснительной 
работы.

В счетный участок будет в сред
нем входить 600 —  700 человек в 
городе, а в селе— 55 0— 650 чело
век, в инструкторский участок — 
до 4 тысяч человек( переписной от
дел в городе —  до ’ 30 тысяч, а в 
селе —  до 15 тысяч человек.

Организационные планы по райо
ну, городу должны быть утвержде
ны до 1 июля 1958 года.

Исполкомы районных, городских 
Советов обязаны произвести тща
тельный отбор лиц, привлекаемых 
для участия переписи населения в 
качестве счетчиков, инструкторов- 
контролеров, заведующих перепис
ных отделов и их помощников, а 
также помощников районных ин
спекторов Центрального статистиче
ского управления СССР. В эти же 
сроки необходимо подобрать провод
ников и переводчиков в помощь 
счетчикам.

Переписные кадры освобождают
ся от основной работы сроком от 17 
рабочих дней до 3,5 месяца, а в 
труднодоступных местах до Конца 
переписи, независимо от срока. За 
работниками сохраняется заработ* 
ная плата, а также и командиро
вочные по месту работы. Кроме то
го, будет произведена дополнитель
ная оплата.

Нужно сейчас выделить район
ным инспекторам ЦСУ обособленные 
помещения, пригодные для работы, 
хранения материалов переписи и 
оборудованные необходимым инвен
тарем (шкафами и сейфами) и от
дельным телефоном. ОднАко Парбиг- 
ский, Пьтгакинп-Троицкий райиспол
комы, Томский и Колпашевский 
горисполкомы до сих пор не выде
лили таких помещений.

Необходимо до октября выделить 
и оборудовать помещения с телефон
ной связью для инструкторских 
участков и переписных отделов для 
работы и хранения материалов пе
реписи.
, Всему населению нужно уже 

сейчас рассказывать о целях и 
задачах переписи и порядке ее про
ведения. Для этого должны быть ис
пользованы печать, радио, нагляд
ная агитация, лекции и доклады.

Нужно оживить работу существу
ющих комиссий содействия перепи
си при райгорйсполкомах, поселко
вых и сельских Советах и создать 
комиссии содействия при колхозах, 
крупных предприятиях, учреждени
ях и стройках, привлечь их к  ак
тивному участию в подготовке и 
проведении переписи.

Перепись населения —  очень 
сложное и трудоемкое дело. Долг 
всех партийных, советских, проф
союзных и других общественных 
организаций —  успешно выполнить 
задание правительства по проведе
нию Всесоюзной переписи населе
ния 1959 года.

Ф. ДОРОВСКИХ, 
заместитель начальника 

областного статистического 
управления.

ггяво И »

Закарпатская область. Большой известностью у покупателей 
пользуется мебель, изготовленная Мукачевской мебельной фабри- 
рой № 1.

Коллектив предприятия, горячо откликнувшись на постановление 
Совета Министров СССР об увеличении выпуска мебели для прода
жи населению, взял обязательство в этом году выпустить мебели 
на 1.450 тысяч рублей больше, чем в прошлом году. Это обязатель
ство успешно выполняется. Уже выпущено продукции на сотни ты
сяч рублей сверх плана.

На снимке: мастер сборочного участка Александр Михайлович 
Кравченко (слева) принимает мебель от краснодеревщика Ивана Ва
сильевича Головко. (Фотохроника ТАСС).

Для наших 
китайских друзей
Бережно хранят в памяти 

встречу с китайскими друзьями 
трудящиеся завода «Сибэлек- 
т,рё»мотор». Эта встреча про
изошла в апреле. Китайские 
гости привезли тогда дорогой 
подарок моторостроителям — 
вышитое знамя Аньшаньского 
металлургического комбината. 
Знамя было подарено за до
срочное выполнение заказа на 
электродвигатели для прокат
ного стана.

С тех пор коллектив завода 
изготовил и отправил для 
комбината много электродвига
телей. Только в июне их от
гружено четыре вагона.

Колхозы
вырабатывают кирпич

В сельхозартелях Кожевяи- 
ковснО'Го района внедряется но
вая отрасль хозяйства — из
готовление кирпича упрощен
ным способом. В ' колхозе 
«Коммунист» создана специ
альная бригада. Обжигается 
кирпич наземным способом. 
Приступили к изготовлению 
кирпича колхозы «Рассвет», 
«Комсомолец».

О ткры тие памятника 
Г. Н. Потанину

в е р н ы й  п у т ь
Евгений Старчиков 

еще в школе мечтал 
стать инженером-ме- 
хаником. Получив ат
тестат зрелости, юно
ша решил начать 
свой жизненный путь 
на .заводе рабочим.

С волнением пере
ступил он порог меха
нического цеха Том
ского электромехани
ческого завода. В це
хе только что полу
чили новые автомати
ческие станки.

— Парень с обра
зованием — пусть 
овладевает автома
том.—решил мастер.

При виде незнако
мых станков юношу 
охватило сомнение: 
разберется ли он в 
сложной технике, ес
ли настоящего сверла 
не видел?

Мастер Семен Ва
сильевич Гущ ин обод
рил робкого паренька:

— Смотри, а потом 
делай сам — на
учишься.

И он показал, как 
затачивать рёзцы, уп
равлять сТанноМ-ав- 
томатом.

Работа на станке 
нравилась Евгению. 
Он стал интересовать
ся литературой по 
станкам - автоматам. 
Вот здесь-то и приго
дились знания физи
ки, математики, полу
ченные в средней 
школе. Много помога
ли товарищи — более 
опытные рабочие.

Спустя два м'есяца 
Евгений уже сдал эк
замен на автоматчика 
3-го разряда и стал 
работать самостоя
тельно. В цехе шло 
соревнование Комсо
мольске - молодежных 
бригад, и юноша

не хотел подводить 
родную бригаду, ста
рался работать луч
ше, учился у товари
щей. Через несколько 
месяцев Старчиков 
стал давать 120 — 
130 процентов выра
ботки, а затем и 
200—220 процентов.

Евгений Стйрчйков 
почувствовал и себя 
ответственным за ра
боту коллектива. У 
него появилось хозяй
ское. творческое отно
шение к задачам, 
стоящим перед цехом, 
в большом и малом 
хотелось сделать как 
Можно лучше. Напри
мер, токарный и авто
матный станки стоя
ли близко друг от 
Друга. Нельзя ли 
станки расположить 
иначе, чтобы токарь 
и автоматчик не ме
тали один другому? 
Оказалось, что мож
но. Мастер одобрил 
предложение юноши.

Занимаясь в кружке 
текущей политики, 
Старчиков узнал мно
го нового из жизни 
страны: активно уча
ствует и в обществен
ной жизни завода — 
товарищи избрали его 
в цеховое комсомоль
ское бюро.

Еще в школе Евге
ний занимался спор
том и художественной 
самодеятельностью. И 
теперь после работы 
его часто можно ви
деть в спортзале, на 
тренировках баскет
больной команды за
вода. Евгений за
нимается и в драма
тическом коллективе 
заводского Дома
культуры, Товарищи 
по Иеху от души ап
лодировали главному

герою пьесы «Гибель 
Алмазова», роль кото
рого Исполнял Евге
ний. В другом боль
шом спектакле драм- 
коллектива «Чудес
ный сплав» Старчи
ков исполнял роль 
Гоши.

За год работы на 
заводе Евгений Стар- 
чиков узнал и полю
бил избранную спе
циальность. Про
должать образование 
он решил на механи
ческом факультете ве
чернего отделения по
литехнического ин
ститута, где уже учат
ся многие товарищи 
по заводу.

Большинство из 
них, как и он, бывшие 
десятиклассники. Вы
пускник средней шко
лы Василий Гераси
мов учится на 5-м 
курсе вечернего отде
ления электромеха
нического факульте
та. На заводе Василий 
получил Квалифика
цию электрика 7-го 
разряда. Василий Ге
расимов — член рай
кома комсомола, комс
орг инструменталь
ного цеха. Недавно 
его приняли в члены 
партии.

Вместе со своим 
комсоргом на электро
механическом фа
культете учатся быв
шие десятиклассни
ки — токари Юрий 
Янович, Игорь Ким, 
Владимир Вахотйн, 
Вера Бобухова и дру
гие. Многие бывшие 
десятиклассники, ра
ботающие в инстру
ментальном цехе, 
учатся в горном тех
никуме. В цехе учит

ся каждый четвертый 
рабочий.

На электромехани
ческом заводе работа
ют 143 бывших деся
тиклассника. Почти 
все они учатся или 
готовятся учиться в 
институтах и технику
мах по своей спе
циальности. Все они 
активно участвуют в 
общественной жизни 
завода, систематиче
ски перевыполняют 
производственные за
дания.

В свободное время 
они занимаются в 
кружках художест
венной самодеятель
ности и спортивных 
секциях при Доме 
культуры завода. Ди
рекция и общест
венные организации 
завода создают необ
ходимые условия 
для учебы ' и от
дыха молодых лю
дей, пришедших на 
завод с аттестатом 
зрелости. Рабочие 
графики составляются 
с учетом времени их 
занятий.

Пройдет несколько 
лет — и многие из 
бывших десятиклас
сников станут инже
нерами, командира
ми производства в тех 
цехах, где они начи
нали свою самостоя
тельную жизнь, где 
поиобретали знания. 
А многие из них не 
захотят изменить сво
ей почетной попйес- 
сии рабочего, уйти от 
станка. Они отлично 
знают, что там нуж
ны их знания, что у 
станка можно быть 
творцом, испытать ра
дость вдохновенного 
трупа.

Г. БЕРДЫШЕВ.

25 июня в Томске состоя
лось открытие памятника вы
дающемуся русскому ученому 
и путешественнику, исследова
телю Монголии, Китая и Си
бири Григорию Николаевичу 
Потанину. Памятник установ
лен в университетской роще.

— Г. Н. Потанин, — ска
зала в своем выступлении на 
открытии памятника замести
тель председателя горисполко
ма В. А. Чубрик, — долгие 
годы жил и работал в нашем 
городе. Томичи знали его как 
неутомимого путешественника, 
исследователя богатств Сиби
ри, стремившегося к  развитию 
ее культурных сил. Он рато
вал за открытие в Сибири 
университета, организовал в 
Томске общество по изучению 
Сибири, был. одним из учреди
телей высших женских курсов 
в Томске.

Г. Н. Потанин умер в 1920 
году в Томске. Его прах по 
просьбе Академии наук СССР 
перенесен, в соответствии с 
постановлением облисполкома, 
в рощу Томского университе
та. Памятник на его могиле — 
выражение уважения к учено
му и путешественнику.

Затем выступил председа
тель Томского отдела геогра
фического общества профессор 
Г. Г. Григор. Он рассказал о 
научной деятельности Григо
рия Николаевича Потанина.

— Мы гордимся тем, — 
сказал в заключение про
фессор Г, Г. Григор, — что 
наш земляк Г. Н. ПотаниЯ 
внес крупный и ценный вклад 
в русскую и мировую геогра
фию.

На снимке: открытие памят
ника Г. Н. Потанину в универ
ситетской роще.
Текст и фото К. БАГАЕВОЙ.

Совещание передовиков сельского хозяйства
ВАСЮГАН. (По телефону).

На днях в районный Дом 
культуры собрались передови
ки колхозного производства 
Васюганского района.

После доклада первого сек
ретаря райкома партии тов. 
Худяшова об итогах работы в 
1957 и первом полугодии 1958 
годов начались выступления. 
Бригадиры комплексных и по
леводческих бригад колхозов, 
доярки, свинарки, телятницы 
говорили о своей работе, о не
достатках, мешающих повыше
нию продуктивности скота, 
увеличению урожайности кол
хозных полей.

Опытом работы поделился 
лучший бригадир колхоза 
«Таежник» П. Л. Горбунов. 
Он рассказал, как еге бригада 
добилась в прошлом году по

лучения 14,4 центнера зерно
вых и 205 центнеров картофе
ля с гектара, что сделано в 
этом году для выращивания 
высокого урожая всех куль
тур.

На совещании выступила 
доярка этого же колхоза 
А. Г. Лаптева, надоившая 
2.012 литров молока на норову 
от закрепленной группы. Затем 
выступили бригадир комплек
сной бригады колхоза «Луч 
севера» Калисмаа, молодая 
доярка Н. Паздрина, зверовод 
колхоза имени Калинина тов. 
Финк.

61 передовику полеводства 
и животноводства вручены 
ценные подарки, 16 человек 
награждены почетными грамо
тами райисполкома.

В. БОРЗЕЦОВ.

Лучший киномеханик области
ПОДГОРНОЕ. (По телефо

ну). Киномехаником комсомо
лец перевозчиков работает 
один год, но зрители о нем 
отзываются с большим одобре
нием. Перевозчиков обслужи

вает села Усть-бакчарекогб 
сельсовета. В каждом пбоелкё 
демонстрирует он кинофильмы. 
Перевозчикову присвоено зва
ние «Лучший киномеханик об
ласти».

А. СМЫШЛЯЕВ.

На партийные темы

О связи с массами 
и доступности

работника
»

Л. СЛЕПОВ

Связь с массами —  важнейший источ
ник силы партии, ее политического ру
ководства. XX съезд КПСС в своих реше
ниях подчеркнул, что успешная деятель
ность партии основывается на творческом 
применении марксистско-ленинского уче
ния, строжайшем соблюдении ленинских 
принципов коллективности руководства, 
неуклонном выполнении ленинского ука
зания о связи с массами.

Центральный Комитет нашей партии, 
учитывая • новые назревшие задачи, осу
ществил ряд важных мер, направленных 
на укрепление связи с массами, на разви
тие социалистической демократии, актив
ности и инициативы трудящихся. Партия 
ведет борьбу против зазнайства, против 
всего, что может отдалить работника от 
Масс. Она требует, чтобы руководящие 
Кадры учитывали запросы масс, чутко от
носились к  ним.

Руководящие кадры, выращенные и вос
питанные нашей партией, снискали боль
шое доверие народа прежде всего тем, что 
они тесно связаны с массами, бескорыст
но служат народу, деляг с ним и радость 
и горе, воплощают в себе черты лучших 
людей нашего времени. При этом массы 
оценивают работников по заслугам, По спо
собности бороться за дело партии. Лишь 
те из них пользуются авторитетом, кото
рые умеют организовать дело. Руководст
во массами со стороны таких работников 
основывается нз на официальном положе
нии, а на заслуженном авторитете, на их 
признанном всеми опыте, на их способ
ности убедить и Вести за собой массы. Та
кой авторитет, по выражению Ленина,

завоевывается энергией, идейным влия
нием, а Не своими званиями и чинами.

Как показывают факты, сейчас наши 
кадры, ведя борьбу с канцелярско-бюро
кратическими методами, внедряя ленин
ский стиль в работе, значительно больше 
времени проводят в массах, развивают 
активность и самодеятельность трудя
щихся. В то же время у некоторых ра
ботников и по настоящее время круг ж и
вой связи с массами еще ограничен, от
дельные жр работники, заняв какой-либо 
руководящий пост, начинают кичиться 
своим положением, ведут себя высоко
мерно. Чаще всего это политически близо
рукие люди, не отличающиеся знаниями 
и высокой идейностью. Некоторые работ
ники редко бывают на предприятиях, в 
колхозах, а если и бывают, то мало об
щаются с массами, почти не выступают 
с докладами, не умеют попросту, заду
шевно беседовать с ними.

Иные работники, видимо, полагают, что 
повседневное общение с массами, просто
та и естественность в обращении с людь
ми несовместимы с их положением. Им 
кажется, что поскольку партия пользует
ся безграничным доверием народа, авто
ритет ее исключительно высок, то все, 
что они ни позволят себе, сойдет им с 
рук: они могут чваниться и грубить. Обыч
но такие работники болезненно относятся 
к критическим замечаниям, мало сове
туются с Партийным активом. Они пола
гают, что главное в их деятельности за
ключается в том, чтобы давать указания 
и администрировать, Не удивительно, что 
при таком руководстве многие важные 
вопросы работы не решаются. Принимае
мые решения остаются в значительной 
мере бюрократическим творчеством, так 
как массы активно не вовлекаются в ра
боту по их исполнению.

Работники, не связанные с массами, не 
^состоянии осуществлять руководства. 
Жизнь подтверждает ту истину, что от
рыв от масс ведет к  зазнайству, к  росту 
бюрократизма. В этих условиях появляют
ся чинуши, оторванные от масс, не вос
принимающие их критику, пренебрегаю
щие их запросами. Подобные руководите
ли не способны давать простор инициати
ве. А руководитель-коммунист, «не умею
щий использовать практического опыта

сотен и сотен.., такой коммунист, —  го
ворил Ленин, —  никуда не годится». 
Только работник, опирающийся на мас
сы, умножающий свой опыт на опыт 
масс, может давать правильное направле
ние работе. Указания такого руководите
ля приобретают большую силу, потому 
что воспринимаются не как  приказы, а 
как меры, подсказанные жизнью.

Партийный работник, если он хочет 
быть настоящим большевистским руководи
телем, должен постоянно находиться в 
гуще Масс, уметь углубляться в их нуж 
ды и запросы, собирать По крупицам их 
опыт и отражать его в своем руководстве. 
Он призван применять такие формы и ме
тоды деятельности, которые дают возмож
ность повышать активность масс, вовле
кать их в живую творческую работу, ши
ре использовать народную мудрость.

Нельзя считать правильным, когда ра
ботник, стремясь наладить работу, не 
впирается на массы, не использует в пол
ной мере метод убеждения и воспита
ния. Здесь мы имеем дело не с простым 
недостатком в работе, а с вредным прояв
лением сектантства. Работники, заражен
ные этой болезнью, вместо внимательной 
и терпеливой работы становятся обычно 
на путь администрирования. Встречаются 
еще работники, хотя их не так много, ко
торые нередко деловой разговор подменя
ют окриками, спокойный товарищеский, 
совет, дельнор указание —  угрозой снять 
с работы. Такие методы работы свиде
тельствуют не о силе, а о слабости ру
ководства, о нежелании «повозиться» с 
людьми, о неправильных методах работы, 
применяемых в отдельных организациях.

Б наших социалистических условиях 
отношения между людьми строятся на 
взаимном уважении, не допускающем ка
ких-либо проявлений грубости, оскорбле
ний человеческого достоинства. Партий
ному работнику ,КаК политическому руко
водителю Должны быть присущи черты 
Доступного и отзывчивого человека. Кич- 
лмвоеть, администрирование, нетактичное 
обращение с людьми характеризуют чело
века, недостаточно воспитанного, не жела
ющего повышать свои знания и культу
ру, Для того, чтобы произнести «разнос
ную» речь, сказать грубость, большого 
умения не надо, А вот, чтобы руководить

со знанием дела, стать действительным 
организатором масс, —  это требует зна
ний и, кроме этого, умения и определен
ного такта.

Руководитель, лишенный чувства так
та, допускающий грубость, не Может ра
ботать с людьми, прислушиваться к  их 
голосу. Часто бывает так: обратятся к  не
му с вопросом, а он пройдет мимо или 
буркнет что-ю на ходу. Он пренебрегает 
мнением своих ближайших помощников. 
Между тем умелый работник знает, что 
даже тогда, когда вопрос ясен, нелишне 
посоветоваться с исполнителем, так как 
это поднимает заинтересованность и от
ветственность работника.

Настоящий большевистский руководи
тель вместе с тем не будет плестись в 
хвосте, поддакивать отсталым настроени
ям, чтобы, как говорится, заработать на 
этом дешевый авторитет. Его отношения с 
массами строятся на взаимном доверии, 
на воспитании людей в духе высокой 
принципиальности, Царгийный работник 
не может ограничивать свою дея
тельность узкими рамками администра
тивных забот, забывая об основном рыча
ге воздействия на состояние всех дел, в 
том числе и хозяйственных, о политике* 
воспитательной работе в массах.

Правильное руководство и авторитет 
партийного работника находятся в пря
мой зависимости от знания дела. Если че
ловек глубоко не разбирается в хозяйстве, 
экономике, он всячески уклоняется от pe-i 
шеная назревших вопросов жизни и по 
каждому поводу ждет указаний сверху. 
Без глубокого знания дела руководство 
вырождается в верхоглядство, а работник 
утрачивает свой авторитет. Поверхност
ное и некомпетентное руководство не мо
жет быть авторитетным. Чтобы руково
дить, надо знать полностью и до тонко
сти все условия производства, его техни
ку, Наша партия критикует негодный 
стиль поверхностного руководства, при
зывает партийные кадры настойчиво из
учать экономику и технику производства, 
учиться у новаторов, чаше советоваться с 
ними, обогащаться самим и обогащать 
других знаниями, передовым опытом.

Партийным руководителям, как полити
ческим деятелям, приходится сталкивать

ся с большим кругом советских, хозяй
ственных, профсоюзных и других работни
ков, заниматься многими вопросами. И 
неверно думать, что партийный работник 
может в одинаковой мере разбираться во 
всех вопросах. Он не может быть всезнай
кой, берущимся руководить чем попало, 
«в общем и целом». Конкретное решение 
вопросов требует опоры на знающих лю
дей, умения вбирать опыт коммунистов и 
беспартийных. Чем шире используется 
опыт масс, тем квалифицированнее руко
водство; в нем больше предвидения, боль
ше гарантии, что стоящие задачи будут 
выполняться успешно.

Находятся, однако, работники, которые 
считают для себя зазорным обратиться за 
советом к знающим людям, боясь, что это 
уронит их достоинство в глазах окружаю
щих. Но это —  ложное понимание авто
ритета. Коль скоро партийный работник 
по своему положению призван заниматься 
всеми вопросами, он может решать их не 
иначе, как только опираясь на знающих 
людей, на их опыт, считаясь с их мнени
ем. Й это ни в коем случае Не роняет до
стоинства работника, а, напротив, повы
шает его. Уронить авторитет может лишь 
тот, кто, слагаясь только на свои личные 
знания и пренебрегая опытом актива, 
партийных и беспартийных масс, решает 
вопросы без глубокого знания дела, про
являет заносчивость и кичливость, кто 
пренебрежительно относится к  коллекти
ву. К  сожалению, .еще и сейчас встреча
ются отдельные работники, которые пре
небрежительно относятся к  коллективному 
мнению, нарушают ленинский принцип 
коллективности руководства.

Партийный работник должен всегда 
помнить: каким бы талантливым он ни
был, он не может увидеть явления со 
всех сторон — это под силу только кол
лективу. Именно коллектив Соединяет 
вместе знания большого круга людей, 
опыт руководящих кадров и благодаря 
этому делает руководство свободным от 
односторонности, учитывающим все плюсы 
и минусы. Авторитет Коллектива выше 
индивидуального авторитета; этот послед
ний во многом зависит от того, опирается 
ли работник в своей деятельности на кол
лективный опыт или не опирается. В 
вопросах поли:ического руководства кол

лективный авторитет «всегда будет, — : 
говорил Ленин, —  наибольшим автори
тетом...».

Партийные работники призваны раз
вертывать критику и самокритику 6 ра
боте, сами прислушиваться к  критике, 
Между тем имеются факты, когда работ
ники, не желая считаться с критикой, 
отстаивают якобы в целях сохранения 
своего авторитета ошибочные взгляды 
или же стараются критику открытую 
подменить критикой закрытой. В одной 
заводской партийной организации на от
крытом партийном собрании обсуждались 
задачи хозяйственной работы. Выступав
ший в прениях начальник цеха сделал 
ряд критических замечаний, в том числе 
в адрес секретаря парторганизации. Ди
ректор предприятия, выступивший на соб
рании с докладом, расценил это выступ
ление как «дискредитацию секретаря 
партбюро перед беспартийными массами». 
А почему? Дело, видите ли, происходило 
на открытом партийном собрании!

Такое суждение, конечно, неправильно. 
Выходит, что директор завода, коль скоро 
совсем без крпгики нельзя обойтись, го
тов, на худой конец, согласиться на кри
тику келейную, в «узком кругу», чтобы 
можно было поговорить ладком да покон
чить мирком К тому лее критика не на
правлена на дискредитацию того, кто 
подвергается критике. Напротив, дискре
дитирован может быть тот, кто скрывает 
свои недостатки, кто настаивает на ошиб
ке и не желает бороться со злом. А кто 
умеет видеть правду, не допускает само- 
лохвалы, самодовольства, кто шаг за ша
гом отыскивает зло и преодолевает 
его, —  тот не только не роняет своего 
достоинства, а, наоборот, приобретает 
его.

Критика любого работника является 
неотъемлемым, законным нравом членов 
партии. В партии нет коммунистов —- 
рядовые онв или руководители, —  стоя
щих вне критики, свободных от контро
ля партийных масс.

Любой работник в нашей стране, а тем 
более партийный, облечен высоким народ
ным доверием Долг каждого партийного 
руководителя —■ дорожить этим доверием 
и всегда стоять на высоте предъявляем ы х 
к  нему требований.
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О проведении выборов 
в Томский городской Совет 

депутатов трудящихся 
по избирательным округам 

№№ 80 и 129 вместо 
выбывших депутатов

Решение исполнительного комите
та Томского областного Совета 

депутатов трудящихся 
№ 207 26 июня 1958 г.
На основании Указа Президиума 

Верховного Совета РСФСР от 3-го 
августа 1951 года «0 порядке про
ведения выборов в краевые, област
ные, окружные, районные, город
ские. сельские и поселковые Сове
ты депутатов трудящихся РСФСР по 
отдельным избирательным округам 
вместо выбывших депутатов», ис
полнительный комитет решил: 

Назначить на воскресенье, 13 
июля 1958 г. выборы в Томский го
родской Совет депутатов трудящих
ся по избирательным округам 
МгМ» 80 и 129 вместо выбывших 
депутатов.

Зам. председателя облисполкома 
М. БАБАНОВ. 

Секретарь облисполкома 
у  __________ И. ЕГОРОВ.

О проведении выборов 
в Вокзальный районный 

Совет депутатов трудящихся 
по 26-му избирательному 

округу вместо выбывшего 
депутата

Решение исполнительного комите
та Томского городского Совета 

депутатов трудящихся 
МЬ 221 23 июня 1958 г.
На основании Указа Президиума 

Верховного Совета РСФСР от 3 ав
густа 1951 года «О порядке прове
дения выборов в краевые, област
ные, окружные, районные, город
ские. сельские и поселковые Советы 
депутатов трудящихся РСФСР по 
отдельным избирательным округам 
вместо выбывших депутатов», ис
полнительный комитет решил: 

Назначить на воскресенье, 13 ию
ля 1958 года выборы в Вокзальный 
районный Совет депутатов трудя
щихся по 26-му избирательному 
округу вместо выбывшего депутата. 

Председатель горисполкома
С. ДАВЫДОВ. 

Секретарь горисполкома
В. ГЕРМАНОВИЧ.

СИЛАМИ УЧАЩИХСЯ 
СРЕДНЕЙ ШКОЛЫ

В Каргасокской средней 
школе заканчивается строи
тельство школьной кузницы и 
парниковой теплицы. Строят 
учащиеся 8-х и 9-х классов. 
Бригаду возглавляют ученики 
9 класса Гришаев и Пере- 
тятько. Г. ИВАНЧИН.

От механизации операции—  
к  автоматическим линиям

Совещание по вопросам механизации 
и автоматизации

На днях совет народного хозяй
ства Томского экономического рай
она и областной совет профсоюзов 
провели совещание инженерно-тех
нических работников промышлен
ных предприятий, посвященное во
просам комплексной механизации и 
автоматизации производства.

Начальник управления электро
технической и металлообрабатываю
щей промышленности совнархоза 
тов. Прибс рассказал собравшимся 
об итогах Всесоюзного совещания 
работников промышленности по во
просам комплексной механизации и 
автоматизации производственных 
процессов. Резко повысить произво
дительность труда, создать изобилие 
материальных благ —  такова зада
ча, которую ставят партия и прави
тельство перед работниками совет
ской промышленности. Решить эту 
задачу можно лишь путем дальней
шего внедрения комплексной меха
низации и автоматизации.

Есть некоторые успехи в автома
тизации и комплексной механизации 
производственных процессов на 
предприятиях Томского совнархоза. 
Однако серьезная работа только на
чинается. Руководители совнархоза, 
промышленных предприятий, весь 
многотысячный коллектив томских

рабочих должны приложить все си
лы. чтобы в ближайшие годы до
биться комплексной механизации и 
автоматизации трудоемких производ
ственных процессов.

Участник Всесоюзного совещания, 
главный инженер завода режущих 
инструментов тов, Будницкий гово
рил о том, как осуществлять комп
лексную механизацию и автомати
зацию, чтобы резко повысить произ
водительность труда.

Главный инженер подшипниково
го завода тов. Токарь в своем вы
ступлений отметил, что автоматиза
цию производственных процессов 

‘ следует осуществлять не за счет 
автоматизации отдельных операций, 
а путем внедрения в производство 
новых станков-автоматов, проекти
рования и внедрения комплексно
автоматических линий.

На совещании также выступили 
инженер завода «Сибэлектромотор» 
тов. Амельянчик. старший инженер 
технического отдела завода «Томка- 
бель» тов. Сенько, заведующий ка
федрой автоматики и телемеханики 
Томского политехнического институ
та тов. Лещенко, председатель Том
ского совнархоза тов. Гридин.

Е. ОРЛОВСКИЙ.

ПО СТРАНИЦАМ 
РАЙОННЫХ ГАЗЕТ

ПРОИЗВОДСТВЕННО- 
ТЕХНИЧЕСКИИ СОВЕТ '  
ПРИ РАЙИСПОЛКОМЕ

При Туганском райисполкоме 
начал свою деятельность произ
водственно-технический совет. В 
его составе — передовики кол
хозного производства и специали
сты сельского хозяйства.

На своем первом заседаййи 
производственно-технический со
вет обсудил состояние семеновод
ства в колхозах районами вопрос 
организации нагула и откорма 
скота в колхозах.

(«Ленинский путь»),
СТРОИТЬ ДОМА 

ДЛЯ НОВОСЕЛОВ
В колхоз «Путь к коммуниз

му» Пышниио-Троицкого района 
из западных областей страны при
было по плановому переселению 
^5 семей. Новоселы сразу же 
включились в колхозную жизнь. 
Высокой выработки на севе до
бился тракторист Виталий Лопа
тин, добросовестно относятся к 
работе Иван Багаев, Иван Бар
ков, Полина Носкова и другие.

На состоявшемся недавно об
щем собрании колхозники реши
ли создать строительную бригаду

и приступить к  строительству 
и ремонту домов для новоселов.

(«Заветы Ильича»).
ПРИФЕРМСКИЕ УЧАСТКИ
Доярки колхоза «Заря» Чаин- 

ского района выступили с ценной 
инициативой: каждая из них поса
дила для подкормки своей груп
пы коров по 0,2 гектара картофе
ля. Обработку и уборку карто
феля они также произведут свои
ми силами.

Этому, Примеру последовали до
ярки других колхозов. Так, 24 
доярки колхоза «Победа» также 
посадили по 0,2 гектара карто
феля на прифермском участке.

(«Ленинское знамя»),
РАСЧИСТИЛИ 200 ГЕКТАРОВ 

СЕНОКОСНЫХ УГОДИЙ
В колхозе «Сибирь» КожевнИ- 

ковского района организовали 
очистку сенокосных угодий of 
кустарников и кочек. В течений 
двух дней работали 200 человек. 
Они расчистили площадь в 200 
гектаров. Раньше здесь косили 
сено вручную, а теперь будут ис
пользованы тракторные сеноко
силки.
(«Кожевниковский колхозник»).

-с* Мк \ от*,

Упростить управление 
леспромхозами

За последние годы в управлении 
лесной промышленностью произо
шло много изменений. Сократилось 
число . административного персона- 
ла, в лесосеки пришла новая техни
ка, и почти полностью механизиро
ваны трудоемкие работы.

Но сделано еще далеко не все. В 
штатах каждого леспромхоза много 
Излишеств, есть люди, которые не 
знают, чем занять день. Им выпла
чивают десятки и сотни тысяч руб
лей, что значительно повышает се
бестоимость продукции.

Возьмем наш леспромхоз. Он 
имеет четыре лесозаготовительных 
пункта и участок, подчиненный не
посредственно конторе леспромхоза. 
На каждом лесопункте— по мастер
скому участку, причем самые отда
ленные участки расположены не 
дальше 25 километров от конторы 
леспромхоза.

На каждом лесопункте есть на
чальник, технорук, нормировщик, 
два мастера, старший механик, не
сколько десятников и счетных ра
ботников.

Два лесопункта —  Северный и 
Тайгинский —  можно объединить 
в один, и он будет отгружать 150—  
160 тысяч кубометров древесины в 
год. Этот объем лесозаготовок впол
не смогут'обслужить начальник ле
сопункта, технорук, плановик, один 
старший мастер, три сменных мас
тера, старший механик, механик и 
несколько десятников, а также стар
ший бухгалтер, счетовод и статистик 
на лесопункте и счетовод ■— на ма
стерском участке. Кассир будет 
разъездным. Это позволит сэконо
мить свыше 80 тысяч рублей в год.

На лесопунктах сейчас работают 
освобожденные бригадиры трактор
ных бригад, которые, по сути дела, 
руководят только ремонтниками, а 
общее руководство бригадами осуще
ствляет механик. Между тем, для бо

лее детального контроля при ремоа- 
те машин надо одного из лучших 
слесарей назвать старшим, повысив 
ему на разряд оплату, а должности 
освобожденных бригадиров сокра
тить.

Совершенно лишней является и 
должность начальника депо. В Депо 
обычно 8 —  9 рабочих, мастер и 
начальник. Достаточно оставить там 
одного мастера. Это сэкономит свы
ше 20 тысяч рублей в год.

На узкоколейной железной дороге 
сейчас работает четыре Дежурных 
диспетчера. Между тем начальник 
службы движения работает факти
чески 25 —  30 псоцентов смены. 
Если ему вменить в обязанность при 
необходимости подменять диспетче
ров, то можно сократить одного Дис
петчера.

Много лишних должностей и в 
управлении леспромхоза, например, 
начальник производственного отде
ла. Он обычно составляет план ра
боты бухгалтерии или планового от
дела, разбирает споры в организа
циях, никакого отношения не имею
щих к  леспромхозу. Зачастую ой вы
езжает на лесопункты «толкачом». 
Но такие командировки редко улуч
шают состояние дел на лесопункте 
—  руководителей там и без того До
статочно.

Нужно ликвидировать производст
венный отдел и придать главному 
инженеру Двух работников, в 
том числе техника по безопасно
сти, чтобы главный инженер мог 
дать им любое производственное за
дание и потребовать его выполне
ния.

Вместе с этим надо повысить 
права и обязанности начальников 
лесозаготовительных пунктов, пре
доставив им право вместе е техно
руком проводить ЛесОизыскания для 
своего пункта, принимать лесосеки 
для рубки от лесхоза и сдавать их

Б У Д Е Т  И З Д А Н О  В Т О М С К Е ...
На 1958 год Томское книжное 

ЗДйтельство намечает к выпуску 
кбло 80 книг и брошюр на раз- 
ообразные темы.

По историко-революционной те- 
[атике будут изданы брошюры 
5. Соловьевой «Установление Со- 
етской власти в Томской губер- 
ии», Н. Кудрявцева «Я. М. 
Свердлов в Нарымской ссылке», 
i.-Досекина «Томичи в боях за 
’одину», сборник, посвященный 
эрокалетию ленинского комсомо- 
ia, и т. д.

Намечены к изданию художест- 
енные произведения. Среди них 
-  повести и рассказы В. Ивано- 
:а и Н. Попова.

будет издан очерк В. Величко 
Реквием», посвященный героиче- 
кой гибели на фронте Отечествен- 
ой войны нашего земляка Гюра- 
ы Меженинова,

В ближайшее время выйдут из 
печати рассказы для детей А. Гу
сева, Г. Пушкарева — «Тайга рас
скажет» (о подвиге пионера Те- 
гульдетского района Павлика 
Гнездилова).

24 брошюры будет издано по 
сельскохозяйственной тематике. 
Авторы их — ученые, специали
сты сельского хозяйства и передо
вики колхозного производства,

Намечено выпустить несколько 
брошюр на производственные те
мы, в частности, о передовом опы
те в лесозаготовительных пред
приятиях.

Значителен раздел учебно-педа
гогической литературы, среди ко
торой заслуживают внимания бро
шюры об организации историко- 
краеведческой работы в школах и 
историко-экономический очерк о 
г. Томске. Профессор университе

та Б. Иоганзен готовит брошюру 
«Природа Томской области». Ис
торическим очерком А. Пугачёва 
«Ф. Еремеев — первооткрыватель 
железных руд в Сибири» будет 
начата серия «Замечательные си
биряки». Готовится к изданию 
раскладной альбом «Виды Том
ска».

В производство сдано практиче
ское руководство по логарифми
ческой линейке, предназначенное 
в помощь студентам, учащимся 
техникумов’ и старших классов 
школ, инженерно-техническим ра
ботникам предприятий и рабочим.

Находится в печати книга 
Н. Бабушкина «Устно-поэтическое 
творчество • народов в трудах
В. И. Ленина».

Б. БАЯНОВ, 
директор Томского книжного 

издательства.

«X* от о о б в и н е н и е

Этот комбайн был поставлен в конце переулка 1905 года 
осенью 1957 года и находится Здесь до сих пор. Год тому на
зад это была совершенно новая машина. Сейчас же комбайн 
разобран по частям, Вокруг него валяется куча разбросанных 

деталей. Кто хозяин комбайна, установить не удалось, Види
мо, розысками хозяина этого комбайна следует заняться со

ответствующим органам?
Фото М. Черненка.

по окончании работ.
Они будут отвечать за 
состояние лесосек, за 
выполнение сортимент
ного плана, а также 
плана лесозаготовок.

Это позволит без 
ущерба для производ
ства высвободить двух 
человек, сэкономить 
около 30 тысяч рублей 
в год.

Нс нужна и долж
ность заместителя ди
ректора леспромхоза.
Он не может решить 
многих вопросов, и в 
основном трудящиеся 
идут с заявлениями к 
директору. Тот, рас
смотрев заявление, пи
шет, например, резолю
цию отделу кадров с 
последующими указа
ниями в ней. Это заяв
ление поступает к  за
местителю дирек
тора, который ниже пишет: «Ин
спектору для исполнения», а ин
спектор: «Секретарю в приказ».

Если рабочий обращается к  заме
стителю директора по бытовым воп
росам, он,' выслушав жалобщика, 
направляет его к  директору, а тот 
—  к  начальнику жилищно-комму
нального отдела,

Правильно поступила админисг 
рация нашего леспромхоза, сократив 
экономиста-плановика. Но для чего 
остается должность начальника пла
нового отдела? Ведь отдел-то состо
ял из двух человек?

Между тем, достаточно иметь 
инженера-плановика, подчинив ему 
нормировщиков лесопунктов. Тут 
же должен работать инженер по 
техническому нормированию и ста
тистик.

Таким образом, в леспромхозе 
второй категории достаточно дирек
тора, инспектора по кадрам, секре- 
таря-машинистки й отдела главного 
инженера в составе: двух инжене
ров, главного механика, инженера- 
плановика, инженера по технорми- 
рованию и статистика. В леспромхо
зах ниже второй категорий —  на 
одного инженера и статистика мень
ше. Такой аппарат вполне может 
руководить леспромхозом.

В цехах нужен старший бухгал
тер, счетовод и статистик, а если 
потребуется кассир, его обязанности 
можно поручить статистику.

Этот аппарат без особых усилий 
будет руководить делом. Такая пе
рестановка в одном нашем леспром
хозе сэкономит около 180 тысяч 
рублей в год только по накладным 
расходам. Руководители леспромхо
за сами могут и обязаны перестро
ить управление цехами и лесопунк
тами, а перестройку управления 
леспромхоза должны произвести ра
ботники комбината «Томлес».

Мы надеялись, что такая пере
стройка управления будет произве
дена а леспромхозах с организацией 
совнархоза. Но пока все остается 
пО-староМу, хотя преимущества та
кой перестройки очевидны.

И. ТРЕЩОВ, 
главный бухгалтер Берегаев- 

ского леспромхоза.
Тегульдетский район.

В К Р А Ю  Р О Д Н О М
(На реке Икса Чаинского района).

Фотоэтюд С. Венкова.

Годовщина 
подписания 
Устава ООН

С. КРЫЛОВ.

6 июня 1945 г. в Сан Фран- 
(о был подписан 50 гоСуДар- 
Ми Устав Организации Объ- 
1енных Наций. В настоящее 
ля_ к  13-й годовщине подпи- 
1Я Устава — эта Организа- 
включает в свой состав 8J 

дарства. Таким образом полу- 
1 более широкое выражение 
1 из основных черт Организа- 
— универсальный, мировой 

;арактер. ,  „ й
ОН ставит перед собой благо- 
гую цель — обеспечение мира 
юем мире и поддержание меж- 
щодной безопасности,
0 вступлении (преамбуле) К 
аву ООН и в двух первых его 
ъях формулируются Цели й 
нципы Организации, 
огласно Уставу, целями Орга- 
щйи являются: развитие дрУ- 
твенных отношений между на
ми на основе уважения прин-
1 равноправия и самоопределе- 
народоя; принятие эффектив- 
коллективных мер для пред-

>ащения и устранения угрозы 
у и подавления актов агрес- 
: улаживание международных 
зов или ситуаций в согласии с 
иципами справедливости и 
дународного права; оеущест- 
Ш9 международного сотрудни
ка  в разрешении международ- 

проблем экономического, со
льного, культурного и гумани- 
юго характера и в развитии 
|-кения к правам человека и ос- 
ным свободам.
pra низания Объединенных На- 
основана на принципе суве- 

ного равенства всех ее членов, 
должны воздерживаться в их

международных отношениях от уг
розы силой или ее применения. 
Сама Организация также не имеет 
права на вмешательство в дела, 
йо существу входящие во внутрен
нюю компетенцию любого госу
дарства (однако она имеет это 
право в случае угрозы миру, на
рушений мира и актов агрессии).

Необходимо сразу же сказать, 
Что 13 истекших лет в очень мно
гом не оправдали тех НаДеЖД, 
которые возлагались на ООН, ис
ходя из тех пышных и торжест
венных слов, с которых начинает
ся ее Устав. Своекорыстные ин
тересы отдельных империалисти
ческих государств, Я прежде всего 
США, тяжело сказались на дея
тельности ООН. Учитывая полити
ку этих государств, Нельзя гово
рить ни о наличии дружественных 
отношений между государствами, 
ни об уважении принципа само
определения народов. Деятель
ность ООН в несамоуправляющих
ся территориях отнюдь не способ
ствует освобождению их от коло
ниального ига. Вообще недоста
точные постановления Устава в 
этой области, обеспечивающие все 
«благоприобретенные» права ко
лонизаторов, кроме того серьезно 
искажаются на практике так на
зываемыми «опекунами». Устав 
предписывает подавлять акты аг
рессии, Он предлагает государст
вам воздерживаться даже от угро
зы силой. А на практике, напри
мер. свободолюбивый, не желаю
щий подчиниться колонизаторам 
Египет подвергся вооруженной 
агрессии Англии, Франции и Из
раиля: и только то исключитель
ное значение, которое имеет в 
международной Жизни Советский 
Союз, обусловило быстрое прекра
щение агрессии.

V
ООН имеет ряд Необходимых 

органов, в том числе Генеральную 
Ассамблею, Совет Безопасности, 
Экономический и Социальный со
вет. Совет по опеке й Междуна- 
оолньтй суд,

Наибольшее значение имеет, 
несомненно. Совет Безопасности. 
Он заседает постоянно (а Гене
ральная Ассамблея, к а к  правило,

— лишь три месяца в году) и 
должен разрешать все основные 
конфликты, возникающие в меж
дународном масштабе. По Уставу 
Совет Безопасности состоит из 11 
членов ООН, в том числе 5 по
стоянных (СССР, США, Велико
британия, Франция и Китай) и 
6 непостоянных, которые избира
ются на двухгодичный срок без 
права немедленного переизбрания.

Крупнейшим нарушением уни
версальности ООН и правильно
сти представительства в ней от
дельных государств является то 
обстоятельство, что в Совет Без
опасности и Генеральную Ассам
блею входят не представители 
Китайской Народной Республики, 
а «представители» эмигрантской 
банды Чан КаЙ-нга. Устранение 
этого возмутительного нарушения 
Устава — задача ближайшего вре
мени.

В некоторых кругах ООН сей
час выдвигается вопрос об увели
чении численного состава Совета 
Безопасности в связи с увеличе
нием общего числа членов Орга
низации, Однако такой проект ед
ва ли обоснован. Из фанта уве
личения числа членов ООН от
нюдь не вытекает безусловной не
обходимости расширения числа 
членов Совета Безопасности. Это 
станет особенно ясным, если 
V4P-T-T, желательность имсть в ли
це Совета эффективный орган, 
способный уже в силу своей не
многочисленности принимать бы
стрые решения.

Совет Безопасности несет глав
ную ответственность эн поддержа
ние международного мира и без
опасности. Члены ООН должны 
выполнять его решения (если 
только сам Совет не указывает 
прямо, что он выносит лишь ре
комендацию).

Чтобы решение Совета Безопас
ности считалось принятым, тре
буется квалифицированное боль
шинство. Если принимается реше
ние по ногтпОсам ппоцрцуры. оно 
должно быть Принято голосами 7 
любых членов Совета. По всем 
другим вопросам решения счита
ются принятыми, когда за них 
поданы голоса Z  членов .Совета

Безопасности, включая совпадаю
щие голоса всех постоянных чле
нов Совета. По установившейся 
практике, однако, решения при
нимаются и тогда, когда ни один 
из постоянных членов Совета не 
голосует против' решения. Оно мо
жет быть принято и в том случае, 
если постоянный член Совета воз
держивается от голосования. 
Устав особо оговаривает, что если 
один из членов Совета Безопасно
сти участвует в споре, он должен 
воздержаться от голосования (это 
обязательство отпадает, если речь 
идет о действиях Совета, которые 
принимаются в случае угрозы ми
ру, нарушения мира и актов аг
рессии).

Таким образом, если один из 
постоянных членов Совета голосу
ет против, то решение Совета не 
может быть в этом случае приня
то. Это правило Устава получило 
в буржуазной политической лите
ратуре название «вето».

Надо констатировать, что дей
ствительная роль Совета Безопас
ности представляется гораздо ме
нее эффективной, чем о ней гово
рится в Уставе. Споры в ряде 
случаев разрешаются с учетом в 
первую очередь не интересов ми
ра и безопасности, а интересов 
отдельных крупных капиталисти
ческих держав. Во многих случаях 
внесенные в интересах мира в Со
вет Безопасности отдельные во
просы вовсе не получают разре
шения. Достаточно в виде приме
ра указать на ту позицию, кото
рую занял Совет Безопасности в 
связи с протестом СССР прбТИВ 
провокационных полетов амери
канской военной авиации в на
правлении советских границ.

***
В Генеральной Ассамблее ООН 

представлены Все члены Органи
зации. Ассамблея обсуждает все 
вопросы и дела, предусмотренные 
Уставом, и выносит по ним реко
мендации, Но если н\жно пред
принять те или иные действия, то 
этот вопрос решает Совет Без
опасности.

Рекомендации Ассамблеи при
нимаются большинством простым 
или, по важным вопросам, в две

трети присутствующих и голосую
щих членов. К  компетенции Ас
самблеи, как и Совета Безопасно
сти, относится мирное разрешение 
споров, Но Только Совет Безопас
ности расследует, как правило, 
любой спор и рекомендует про
цедуру или методы урегулирова
ния, а также условия разрешения 
спора.

Поскольку идет речь о дейст
виях в отношении угрозы миру, 
нарушения мира и актов агрессии, 
Совет Безопасности может пред
принять меры, не связанные с ис
пользованием вооруженных сил, 
например, прекращение экономи
ческих отношений, разрыв дипло
матических отношений и т. д. Но’ 
Совет может предпринимать так
же действия вооруженными сила
ми — воздушными, морскими или 
сухопутными (демонстрации, бло
када и-другие операции). Для это
го члены Организации Должны 
предоставить в распоряжение Со
вета Безопасности необходимые 
вооруженные силы в соответствии 
с особыми соглашениями. Такие 
соглашения, однако, за истекшие 
13 лет не заключены. Пока Совет 
не примет Мер, необходимых для 
поддержания Международного ми
ра и безопасности, члены Органи
заций, против которых совершено 
вооруженное нападение, имеют 
неотъемлемое право на индиви
дуальную или коллективную само
оборону.

%*
Устав ООН существует уже 13 

лет. Он выдержал испытание вре
менем, Необходимость 8 его пере
смотре отнюдь Не существует, и 
вопрос об этом станет лишь на 
X IV  сессии Генеральной Ассам
блеи в 1959 году. Устав Преду
сматривает возможность внесения 
в него отдельных поправок — они 
должны быть приняты двумя тре
тями голосов на заседании Гене
ральной Ассамблеи и ратифициро
ваны двумя третями членов ООН, 
включая Всех постоянных членов 
Совета Безопасности. До настоя
щего времени в Устав не вноси- 

, лось никаких  поправок, хотя сей-

час и ставится вопрос о расшире
нии состава Совета Безопасности 
и требуемого в нем большинства, 
состава Экономического и Со
циального совета и Международ
ного суда. Нельзя не отметить, 
что никто из западных политиков 
не поднял вопроса о расширении 
состава и изменения порядка го
лосования в Совете по опеке, где 
колонизаторам гарантируется по
ловина голосов. Нужно ли прини
мать три упомянутых выше по
правки? Думается, что эти поправ
ки не нужны, хотя бы по тем со
ображениям, которые были указа
ны выше, когда речь шла о Сове
те Безопасности.

За 13 лет существования Уста
ва ООН Произошло много собы
тий. Советский Союз предпринял 
много усилий 6 целях сохранения 
мира и обеспечения безопасности. 
Но тяжелая машина Организации 
Объединенных Наций в главней
шем вопросе современности не 
сдвинулась с места, Устав ООН 
предусматривает сотрудничество 
государств в деле разоружения и 
регулирования вооружений. Одна
ко ООН не сделала ничего в этой 
области. Она образовала лишь 
различные комиссии и подкомис
сии по разоружению и лишь пы
талась создать впечатление о сво
ей якобы работе.

Советским людям есть что ска
зать о Необходимости . улучшить 
методы работы мировой организа
ции, созданной в целях междуна
родного мира и безопасности. Не
сомненно, что эта Организация от
крывает ряд возможностей для 
успешной борьбы за мир. Можно 
подчеркнуть, что на последней, 12 
сессии Ассамблеи была принята 
по инициативе СССР резолюция 
с призывом к мирным и добросо
седским отношениям между госу
дарствами, к укреплению между
народного мира, разрешению спо
ров мирными средствами. За эти 
принципы необходима Каждоднев
ная борьба во всех областях об
щественной жизни, в том числе и 
в крупнейшей международной ор- 
ганизации —  О ОН, ,,

Законное
требование
родителей

Детский сад Тимирязевского лес
промхоза посещает 50 детей. Но ди
рекция завода и руководители дет
ского сада не заботятся о том, что
бы создать для них хорошие усло
вия. В садике не хватает постельно
го белья, хотя материал для него 
приобретен еще три месяца тому на
зад. Здание и двор не благоустрое
ны, Усадьба захламлена, загромож
дена дровами. До сих пор еще не 
вЫмыты и не выставлены вторые 
оконные рамы. Питание детей одно
образное и плохое.

По просьбе родителей в феврале 
приезжала инспектор Ё. С. Свири
дова из Томского районного отдела 
народного образования. Был состав
лен акт о недостатках в рабо
те детского сада, намечены меры по 
улучшению воспитания детей. Но 
мер до сих пор не принято. *

Мы, родители, спрашиваем, когда 
же в детском саду будут созданы 
Нормальные условия?

ЛЕДИНСКАЯ, 
председатель родительского ко

митета двтеэпа. 
КОСТЕНКО, КОВРИГИНА. ЗЯБ- 
ЛОВА, ДУДИНА, ЧЕРВЯКОВА, 

ЧЕРНЯВСКАЯ и другие.

С пьянством  
не бор ю тся

Пьянство является особо вредным 
пережитком прошлого. Как прави
ло, большинство преступлений со
вершается па почве пьянства. В 
ВасюГанском районе, например, за 
самогоноварение привлечены к  су
дебной ответственности Кривенчик 
из колхоза «Красный факел», Лебе
дев и Савин из сельхозартели «Ле
нинский путь». Ласты случаи выпи
вок и хулиганства на лесоучастках 
Нгорольского леспромхоза. Заслу
женное наказание за свои хулиган
ские проступки понесли Мухорин, 
Есаулов,

Таких случаев могло быть значи
тельно меньше, если бы досуг моло
дежи был организован интересно и 
с пользой. На лесоучастке окончен 
рабочий день. Куда пойти отдох
нуть, чем Заняться в воскресный 
день? Единственное развлечение —  
кино, но и оно бывает редко.

Бороться с пьянством и хулиган
ством —  обязанность не только ми
лиции и судебных органов. Борьба с 
этими пережитками —  дело всей 
общественности й, в первую оче
редь, партийных, комсомольских ор
ганизаций, руководителей пред
приятий й организаций.

Недавно вся общественность кол
хоза «Ленинский путь» была сви
детелем пьянства Лебедева и Сави
на, но никто не сделал им хотя бы 
замечания. Более того, члены прав
ления Парилов, Призьба и сам 
председатель Земцев вместо того, 
чтобы вынести их проступки на суд 
общественности, сами участвовали 
в пьянках.

Правление колхоза имени Кали
нина, партийные, комсомольские и 
профсоюзные организации лесозаго
товительных пунктов Калгана к, 
Осинов Яр, Васюганской нефтераз
ведки и райпотребсоюза не уделяют 
должного внимания воспитательной 
работе среди молодежи, не забо
тятся о культурном досуге рабочих, 
не борются с фактами пьянства.

И. АКСЕНЕНКО, 
народный судья Васшганскога 

района.

По следам наших 
выступлений

В №  88 газеты  «Красное Зна
мя» было помещено фотообвине
ние; фотообъектив запечатлел по
луразруш енный забор по улице 
Д зержинского в г. Томске, по
строенный четыре года тому на
зад для Предполагаемого строи
тельства. Строительство не было 
начато, забор мешал уличному 
движению и грозил обрушиться.

К а к  сообщили мам из Киров
ского райисполкома, забор разоб
ран, строительный материал ис
пользуется на ремонтные работы,
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Передача президенту Объединенной 
Арабской Республики советского 

самолета „ИЛ-14“
КАИР, 25 июня. (ТАСС). Се

годня на аэродроме «Алмаза» со
стоялась церемония передачи пре
зиденту Объединенной Арабской 
Республики Гамаль Абдель Насе
ру самолета «ИЛ-14», подаренно
го Советским правительством.

Передавая самолет президенту, 
временный поверенный в делах 
СССР в Объединенной Арабской 
Республике Н. Ф. Виноградов 
подчеркнул, что этот дар Совет
ского правительства является 
свидетельством дружественных 
отношений, существующих между 
СССР и Объединенной Арабской

Республикой, и уважения лично 
к президенту Насеру.

В своей ответной речи прези
дент Насер отметил, что этот дар 
Советского правительства будет 
напоминать ему о поездке в Со
ветский Союз. «Эта поездка, — 
указал Гамаль Абдель Насер, — 
явилась выражением дружбы 
между нашими странами. Я хочу, 
чтобы эта дружба постоянно 
крепла и развивалась. Я хочу 
также выразить мою благодар
ность советскому народу и прави
тельству Советского Союза за 
подарок».

Французская компартия в борьбе 
за демократию и республику

и Это дело и право самого
П , ,П П 1  ,Л 1 Г Л Г -Лливанского народа

ВАРШ АВА, 25 июня. (ТАСС). 
Сегодня «Трибуна люду», «Жи- 
це Варшавы», «Дзенник людовы» 
и другие центральные польские 
газеты опубликовали материалы, 
посвященные событиям в Ливане. 
Печать опубликовала заявление 
ТАСС по этому вопросу. «Трибу
на люду» в заголовке подчерки

вает; «Советский Союз предосте
регает организаторов интервен
ции».

«Дзенник людовы» выделяет 
то место из заявления ТАСС, где 
говорится, что Советский Союз 
не может безразлично относиться 
к подготовке иностранной интер
венции в Ливане.

Советский способ добычи угля 
будет испытан на английских шахтах
ЛОНДОН, 25 июня. (ТАСС). 

По сообщению научного обозрева
теля газеты «Манчестер гардиан», 
национальное управление по во
просам угля решило испытать на 
английских шахтах применяемый 
в Советском Союзе гидроспособ 
добычи угля.

Как указывает обозреватель, 
это решение было принято после 
изучения управлением доклада де
легации английских специалистов, 
посетивших в прошлом году 
СССР. В докладе дается высокая 
оценка этому способу.

Китайская печать требует вывода 
американских войск из Южной Кореи

ПЕКИН, 25 июня. (ТАСС). Га
зета «Жэньминьжибао» под заго
ловком «Американские агрессив
ные войска должны уйти из Юж
ной Кореи» опубликовала сегодня 
передовую статью, посвященную 
8-й годовщине со дня начала аме
риканской агрессии в Корее.

Восемь лет назад, говорится в 
статье, американские империали
сты развязали кровавую агрессив
ную войну в Корее. Американский 
империализм мечтал силой заду
шить молодую Корейскую Народ
но-Демократическую Республику, 
а затем направить острие агрессии 
против нового Китая и пробить 
брешь на Востоке социалистиче
ского лагеря.

Однако агрессоры полностью 
просчитались. Корейский народ 
с помощью китайских народных 
добровольцев отбросил агрессив
ные американские войска к 38 
параллели и заставил СШ А согла
ситься на установление перемирия 
в Корее. Но агрессивные силы 
американского империализма, про
должает газета, не хотят смирить
ся с поражением в Корее. Они 
упорно отвергали и отвергают все 
предложения КНДР, КНР и Со
ветского Союза, направленные на 
мирное разрешение корейского во
проса. Более того, они постоянно 
усиливают свое колониальное гос
подство в Южной Корее. Полити
ка США, направленная на сохра
нение раскола Кореи, является 
частью их планов создания и под
держания напряженности в Азии. 
Вот почему вопрос о мирном объ
единении Кореи по-прежнему не 
разрешен, хотя прошло уже пять 
лет со дня установления переми
рия. Тридцатимиллионный корей
ский народ, заявляет «Жэньминь
жибао», не может больше мирить
ся с агрессивной политикой аме
риканского империализма.

Напомнив далее о послед
них предложениях правительств

КНДР и КНР относительно выво
да всех иностранных войск из Ко
реи и мирного объединения стра
ны, о решении китайских народ
ных добровольцев полностью эва
куироваться до конца 1958 года 
из Кореи, газета подчеркивает, 
что эта инициатива не только от
крыла новый реальный путь к 
мирному разрешению корейского 
вопроса, но и в значительной сте
пени благоприятствует смягчению 
напряженности на Дальнем Восто
ке и во всем мире. Выполняя ее 
решение, китайские народные до
бровольцы уже завершили первый 
этап вывода своих войск из Ко
реи численностью 80 тысяч чело
век. С 11 июля до 20 августа из 
Кореи будут выведены еще 100 
тысяч китайских народных добро
вольцев. Таким образом, пишет 
«Жэньминьжибао», миролюбивые 
страны и народы всего мира еще 
раз убедились в искреннем стрем
лении. . правительств и народов 
КНР и КНДР к миру. Теперь они 
спрашивают: когда собираются
вывести свой войска из Южной 
Кореи правительства США и дру
гих стран, участвовавших в агрес
сивной войне против Кореи? Вы
вод из Кореи всех иностранных 
войск является главнейшим пред
варительным условием для мирно
го разрешения корейского вопро
са.

В заключение «Жэньминьжи
бао» подчеркивает, что, настаи
вая на сохранении своего коло
ниального господства в Южной 
Корее и отказываясь от вывода 
своих войск, СШ А тем самым 
только показывают, что они яв
ляются самой реакционной и аг
рессивной силой в мире.

Газеты «Гуанминжибао» и «Да- 
гунбао» в своих передовых стать
ях также осуждают политику 
СШ А в отношении Кореи и требу
ют вывода американских войск из 
южной части страны.

ПАРИЖ, 25 июня. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Юманите», 
вчера под председательством Мо
риса Тореза состоялось заседание 
Политбюро ЦК Французской ком
мунистической партии, по окон
чании которого было опубликова
но заявление, посвященное глав
ным образом предстоящему рефе
рендуму по вопросу об измене
нии конституции.

«Генерал де Голль ожидает от 
референдума, — говорится в за
явлении, — утверждения и рас
пространения на всю Францию 
режима, навязанного переворота
ми в Алжире и Аяччо, а также 
шантажом гражданской войны». 
Политбюро отмечает, что этот ре
ферендум может быть лишь «ка
рикатурой на всенародный оп
рос», ибо проект новой конститу
ции «подготовляется втайне, на
спех, без общественного обсужде
ния, без всякого демократическо
го контроля и без предваритель
ного информирования всех граж
дан».

Указав, что конституция, под
готовляемая правительством дэ 
Голля, «ставит под угрозу самые 
принципы демократии», Политбю
ро ЦК ФКП подчеркивает, что 
под предлогом создания «сильной 
и устойчивой власти» намерева
ются установить опирающийся на 
армию и полицию режим, кото
рый будет использовать «соци
альную и национальную демаго
гию, чтобы скрыть от народных 
масс решающее влияние крупного 
капитала». «Этот режим может 
породить лишь диктатуру, лич
ный произвол и фашизм, — за
являет Политбюро. — как об 
этом уже свидетельствуют воору
женные нападения на помещения 
рабочих профсоюзов, налеты на 
помещения демократических орга
низаций и открытая угроза рас

пустить партию рабочего клас
са».

Отвергая утверждения тех, кто 
пытается обвинить нынешний рес
публиканский строй Франции во 
всех ее затруднениях, Политбюро 
подчеркивает, что подлинными 
виновниками всех бедствий явля
ются прежде всего «крупные 
французские капиталисты, отож
дествляющие величие Франции с 
сохранением своих колониалист
ских привилегий». В этих бед
ствиях, говорится в заявлении, 
повинны «также те, кто из-за ан
тикоммунизма на протяжении 
одиннадцати лет нарушает волю 
народа, не считаясь с мнением 
четвертой части всей массы' изби
рателей, кто идет вразрез с пар
ламентским режимом, отстраняя 
от всякого участия в государст
венной деятельности представи
телей 6 миллионов французов».

Напомнив, что в «нынешнее 
правительство де Голля входят 
все, кто несет ответственность за 
наши бедствия», Политбюро ЦК 
ФКП выражает от имени всех 
республиканцев и патриотов уве
ренность в том, что величие 
Франции может быть основано 
только на демократии и на друж
бе между народами. «Только ос
вободившись от двойного бремени 
колониальной войны и гонки 
вооружений, —- указывает Полит
бюро, — Франция может вновь 
стать великой, независимой дер
жавой».

В интересах достижения этих 
I целей говорится далее в заявле
нии, Французская коммунистиче
ская партия заявляет о своей го
товности прийти к согласию «со 
всеми республиканскими, силами, 
чтобы дать возможность* объеди
ниться всем этим силам без ис
ключения для спасения нацио
нальных интересов, сохранения

демократических институтов И 
обеспечения их свободной дея
тельности».

«Первый этап этой политики, 
единственно способной обеспечить 
будущее Франции, самая настоя
тельная задача республиканцев и 
патриотов, — заявляет Политбю
ро ЦК ФКП, — заключается в 
том, чтобы нанести поражение 
личной власти и преградить путь 
фашизму, побудив большинство 
французов высказаться во время 
референдума 5 октября против 
проекта конституции... Объеди
нение республиканцев заставит 
уважать демократию, обеспечит 
сохранение лучших из наших на
циональных традиций и подгото
вит будущее Франции на пути 
подлинного величия нашей роди
ны».

Политбюро ЦК Французской 
коммунистической партии опубли
ковало также заявление, выра
жающее протест против провока
ций фашистских элементов и 
подчеркивающее необходимость 
энергичного и быстрого отпора 
провокаторам со стороны рабоче
го класса и демократических 
сил.

Напомнив о недавних вылазках 
фашистских громил, нападавших 
на демократические организации, 
Политбюро ЦК ФКП выражает 
уверенность в гом, что «из этих 
фактов республиканцы извлекут 
урок и поймут, что они должны 
рассчитывать прежде всего на са
мих себя, на свое единство и на 
свои действия, чтобы образумить 
банды фашистов».

Необходимо, говорится в зая
влении, усилить битву за рес
публику, чтобы отстоять демокра
тические свободы и преградить 
путь фашизму. Все зависит от 
бдительности, единства и дейст
вий всех республиканцев.

ДЖ АКАРТА, 25 июня. (ТАСС). 
Правительственные войска Индо
незии продолжают наступление 
на город Манадо (Северный Сула
веси). Представитель индонезий
ской армии подполковник Пирнга- 

*ди сообщил, что правительствен
ные войска заняли два населен
ных пункта — Вори и Туми- 
тинг, находящиеся в непосредст-

За  прекращение испы таний  ядерного оруЖия
НЬЮ-ЙОРК, 25 июня. (ТАСС). 

Американская печать сообщает о 
протестах в СШ А против атомно
го психоза, продолжения испыта
ний ядерного оружия и гонки 
вооружений. Газеты помещают 
сообщения о демонстрациях про
теста против продолжения Сое
диненными Штатами испытаний 
ядерного оружия. 2 3 -июня в го
роде Мидлтаун (штат Нью-Джер
си) состоялась демонстрация, уча
стники которой требовали пре
кращения ядерных испытаний.

Во м нсих городах СШ А про
ходят конференции представите
лей различных церквей, на кото
рых принимаются резолюции с 
требованием прекратить ядерные

испытания и гонку вооружений.
Журнал «Сатердей ревью» 

поместил письмо 262 студентов и 
74 преподавателей Калифорний
ского технологического институ
та, заявивших протест против 
травли профессора этого инсти
тута д-ра Л. Полинга, проводимой 
журналом «Тайм» в связи с вы
ступлениями профессора против 
испытаний ядерного оружия.

Американские газеты публику
ют также письма читателей, тре
бующих немедленного прекраще
ния атомных испытаний, а также 
полетов самолетов с грузом атом
ных и водородных бомб.

«Чикаго дейли ньюс» помести
ла письмо Бернгардта, который 
выражает опасение, что продол

жение таких полетов может приве
сти к катастрофе. «Не лучше ли, 
— Спрашивает автор письма, — 
прекратить полеты самолетов с 
водородными бомбами сейчас, 
пока не произошла ужасная ката
строфа? Пора, пока не поздно, 
прекратить игру с ядерным ог
нем. Испытания атомных и водо
родных бомб должны быть пре
кращены, а само оружие уничто
жено».

Читатель лос-анжелосской газе
ты «Таймс» Макджил, выступая 
против продолжения в СШ А 
ядерных испытаний, пишет так
же: «Я хочу, чтобы холодная вой
на прекратилась. Я предпочитаю 
мир войне».

Американская печать призывает к интервенции в Ливане

Марокканское правительство 
требует вывода французских 

войск из Марокко
ПАРИЖ, 25 июня. (ТАСС). Как 

сообщает агентство Франс Пресс, 
председатель совета министров и 
министр иностранных дел Марок
ко Ахмед Балафредж имел вчера 
беседу с послом Францис А. Па
роли, во время которой вновь по
требовал вывода французских 
войск из Марокко.

В сообщении, опубликованном 
после встречи, говорится, что Ба
лафредж обратил внимание посла 
на решение и желание мароккан
ского короля Мохаммеда V и его 
правительства, чтобы француз
ские войска были эвакуированы 
из Марокко возможно скорее.

Действия правительственных войск 
Индонезии против мятежников

венной близости от Манадо. 
Пирнгади заявил, что войска 
продолжают продвигаться соглас
но разработанному плану военных 
действий.

В ходе боев взято в плен 300 
мятежников. В освобожденных 
районах население, бежавшее от 
мятежников в горы и джунгли, 
возвращается в населенные пуню 
ты

Выступление министра 
иностранных дел Франции

ПАРИЖ, 26 июня. (ТАСС). 
Выступая на завтраке, устроен
ном ассоциацией дипломатических 
обозревателей газет, министр ино
странных дел Франции Кув де 
Мюрвиль сделал заявление о 
внешней политике нового фран
цузского правительства.

Кув де Мюрвиль подчеркнул 
прежде всего, что политика Фран
ции останется неизменной и опре
деляется в первую очередь ее при. 
надлежностью к «западному ми
ру», а также ее «первостепенны
ми интересами в Северной и Чер
ной Африке».

Он высказался далее за более 
активное участие Франции в дея
тельности Североатлантического 
союза «как в военном, так и в по
литическом плане» и отметил, что 
Франция «останется верной» со
глашениям со своими западноевро
пейскими партнерами.

Касаясь положения в Ливане, 
Кув де Мюрвиль подчеркнул, что 
в случае англо-американской ин
тервенции «Франция не смогла 
бы оставаться в стороне», и сооб
щил, что французское правитель
ство поддерживает постоянный 
контакт с СШ А и Англией по во
просам, касающимся Ближнего 
Востока.

Заявив, что Франция не наме
рена выступать в качестве ини

циатора созыва совещания на 
высшем уровне, Кув де Мюрвиль 
добавил, что Франция «горячо же
лает созыва этого совещания, ес
ли имеется малейшая перспектива 
на достижение положительного ре
зультата».

Касаясь проблемы разоружения, 
министр сказал, в частности, что 
хотя Франция «не имеет желания 
стать на путь ядерного вооруже
ния», но если не будет достигну
то соглашение о разоружении, для 
Франции «не будет оснований для 
отказа от производства и облада
ния ядерным оружием».

Кув де Мюрвиль дал понять, 
что он против принятия польского 
плана о создании *в Центральной 
Европе «безатомной зоны», сос
лавшись на то, будто этот вопрос 
«является составной частью слож
ной проблемы разоружения».

Касаясь деятельности прави
тельства де Голля вообще, Кув 
де Мюрвиль сказал, что это пра
вительство фактически является 
«лишь переходным этапом к  ре
жиму, который будет установлен 
к концу года, если референдум 
даст положительный результат» 
(имеется в виду назначенный на 
5 октября референдум по вопро
су о реформе конституции. —•’ 
Ред.).

Вторжение южновьетнамских войск 
в Камбоджу

НЬЮ-ЙОРК, 25 июня. (ТАСС). 
Американская печать продолжает 
широко пропагандировать идею 
вооруженного вмешательства в со
бытия в Ливане. Обращает на се
бя внимание тот факт, что эта 
шумная кампания проводится с та
ким расчетом, чтобы не только 
подготовить к этому вмешательст
ву общественное мнение своей 
страны, но и постараться запу
гать народы арабских стран и, 
в первую очередь. Ливана. Жур
нал «Тайм», например, многозна
чительно пишет, что «на прошлой 
неделе государственный секретарь 
Даллес нанес визит в Пентагон 
для обсуждения путей и средств 
введения войск Соединенных Шта
тов в Ливан... ,

6-й флот, имеющий 3 тыс. сол
дат морской пехоты, снабженных 
боевым снаряжением, продолжает 
журнал, отменил визит в Стам
бул, чтобы оставаться в восточ
ной части Средиземного моря; 
англичане увеличили численность 
своих войск на Кипре до 37 
тыс...».

Военный корреспондент газеты 
«Пост диспетч» бригадный гене

рал в отставке Томас Филлипс 
идет еще дальше. Он обсуждает 
даже вопрос о посылке в Ливан 
крупных американских воинских 
подразделений. Если бы положе
ние в Ливане, пишет он, «потре
бовало более крупных сил, чем 
силы морской пехоты шестого 
флота, то, вероятно, в Ливан бы
ли бы переброшены две боевые 
группы из Европы».

Обозреватель газеты «Нью- 
Йорк геральд трибюн» Олсоп в 
свою очередь пытается и припуг
нуть и доказать необходимость та
кой акции.

«Не заблуждайтесь, — призы
вает Олсоп, — перспектива анг
ло-американской высадки в Лива
не — не кошмар журналистов, а 
суровая непосредственная возмож
ность...».

Олсоп пишет, что «резолюция 
ООН ни в коей степени не влияет 
на англо-американское обязатель
ство (имеется в виду вооруженное 
вмешательство в дела Ливана. — 
Ред.). Войска готовы высадиться 
по первой просьбе*.

Вашингтонский корреспондент 
журнала «Ньюсуик» Эрнест Линд- 
ли открыто призывает США к

интервенции под прикрытием фла
га ООН, если это возможно, и не
посредственно, если это невозмож
но. Линдли заявляет,; «Мы долж
ны не колеблясь и полностью под
держать правительство Ливана с 
помощью американских вооружен
ных сил, если их потребуют. 
Предпочтительнее были бы поли
цейские силы ООН, навербован
ные из более малых стран. Если 
потребуются американские воору
женные силы, то хорошо было бы 
получить санкцию ООН на их ис
пользование...» Однако, продол
жает Линдли, «нас не должна 
остановить юридическая болтов
ня... если мы пошлем американ
ские войска в Ливан...».

Комментарии американской пе
чати о положении в Ливане лиш
ний раз показывают, что те круги, 
которые крепко связали свою по
литику^ с продолжением «холод
ной войны» и усилением между
народной ‘ напряженности, продол
жают рассматривать район Ближ
него и Среднего Востока как 
объект постоянных империалисти
ческих интриг и опасных провока
ций.

ПАРИЖ, 25 июня. (ТАСС). По 
сообщению агентства Франс Пресс 
из Пном-Пеня, там объявлено о 
вторжении южновьетнамских 
войск на территорию Камбоджи в 
северовосточной части провинции

Стунг-Тренг. Вторгшиеся войска 
численностью в несколько баталь
онов продвинулись, как указы
вается в сообщении, на несколько 
километров в глубь страны и за
няли населенный пункт Пак-Нхай.

ИЗ ЗАЛА СУДА

Преступники понесли наказание
Кинев Иван Александрович, 

ранее трижды судимый, в февра
ле 1958 года прибыл в г. Томск. 
Вместо того, чтобы заняться об
щественно-полезным трудом, он 
продолжал вести паразитический 
образ жизни: совместно со своей 
сожительницей Степановой Зи
наидой занимался квартирными 
кражами.

Кинев в преступную группу во

влек несовершеннолетних Степа
нова Анатолия и Вершинина Ин
нокентия.

На днях народным судом 1-гс 
участка Куйбышевского района 
г. Томска И. А. Кинев и 3. Сте
панова приговорены к 10 годам 
лишения свободы, А. Степанов и 
И. Вершинин — к  2 годам лище. 
ния свободы.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 27 июня ожидается пере
менная облачность без осадков, 
ветер северо-восточный, 3— 7 
метров в_ секунду, температура 
воздуха 15—20 градусов тепла.

28—29 июня — переменная

облачность преимущественно без 
осадков, ветер северный, 3— 7 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 6— 11 градусов, 
днем — 16— 21 градус тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Гастроли Кемеровского 
областного драматического театра 

имени А. В. Луначарского.
27 июня — «Тайфун».
28 июня — «Шестой этаж».

К И Н О

■ Кинотеатр имени М. Горького
27 июня — новый художествен

ный фильм «Орел 101». Сеансы:
8- 50, 10-25, 12, 1-35, 3-10, 4-45, 
6-20, 7-55, 9-30, 11-05.

Зал кинохроники
27 июня — документальный 

фильм «Народные таланты». Се
ансы: 9, 10-45, 11-30, 12-45, 2,
3-15, 4-30, 5-45, 7, 8-15, 9-30,
10-45.

Кинотеатр имени И. Черных
27 июня. Большой зал — «Ло- 

вийса». Сеансы: 9. 10-45, 12-30, 
2-15 4 5-45, 7-30, 9-15, 11. Ма
лый зал — «Моя бедная любимая 
мать». Сеансы: 4-20. 6-05, 7-50,
9- 35, 11. (Дети до 16 лет не до
пускаются).

Для детей —1 «На острове 
Дальнем». Сеансы: 9, 10-50,
12-40. 2-30.

Кинотеатр городского сада
27 июня — широкоэкранный 

фильм «Хождение за три моря»
(1-я серия) Сеансы: 11-30, 1-20,
3 10, 5, 6-50, 8-40. 10-30.

Т о ш с к а я  с т у д и я г 
тел е в и д е н и и

Пятница, 27 июня
19.00 Литературный концерт. 

19.40. Фильм «Пою мое Отече
ство». 20.35 Телевизионная не
деля». 20.55. Четвертый день 
кинофестиваля. посвященного 
Российской Федерации.

28 — 29 июня
в г. Томске

28 — 29 июня
в г. ТомскеПРОВОДИТСЯ 

ДЕНЬ СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕЖИ
В ПРОГРАММЕ ПРАЗДНИКА:

28 июня с 18 часов 29 июня с 12 часов

Парад молодежи и митинг 
участников праздника

В скверах, садах, на площадях и 
улицах города проводятся

массовые молодежные гулянья,
выступления коллективов художествен
ной самодеятельности, игры, танцы, 
аттракционы, демонстрация кинофиль
мов.

В городском саду — МОЛОДвЖНЫЙ
карнавал.

По улицам города— карнавальная 
автокавалькада.

На всех стадионах — Спортивные 
соревнования.

В районе Потаповых лужков ,|Басан- 
дайка)

общегородское молодежное 
гулянье

Катанье на лодках и катерах, воз
душный десант на воде, шлюпочные 
состязания, военизированная эстафета, 
спортивные игры, аттракционы, танцы

Вечером на стадионе ДСО «Труд» —
соревнования спортсменов.

Большой концерт лауреатов рай
онных смотров художественной само
деятельности города Томска.

28 — 29 июня в городском саду, в 
областном краеведческом музее, доме 
офицеров работают выставки:
мод, художественной фотографии, изо
бразительного и прикладного искусства, 
технического творчества.

Все на праздник советской молодежи!

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН ГОРОДА ТОМСКА 
И ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ

По реке Томь в городе Томске проход на самоходных и ве
сельных лодках между понтонами моста категорически запре
щен в связи с опасностью затопления лодок с пассажирами.

На лодках проходить разрешено только у берегов (между 
берегом и крайним понтоном) с обязательного разрешения де
журного по спасательной службе.

Управление понтонного моста.

Строительно-монтажной конторе 
«Сельэлектрострой» требуются 
электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18.

6— 5
Томскому хлебокомбинату тре

буются: кочегары, жестянщик,
грузчики, рабочие в цех, уборщи
ца и столяр.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Батенькова, 2, отдел кадров.

Т Р Е Б У Ю Т С Я
Томской пассажирской авто

транспортной конторе на по
стоянную работу: шоферы 1— 2
классов, автослесари 5— 6 раз
рядов, бухгалтеры, кассиры, 
газоэлектросаарщик и дворник.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров.

2 - 1
Заводу «Сибэлектромотор» на 

постоянную работу: формовщики 
и ученики формовщиков, залив
щики и ученики заливщиков, об
рубщики и ученики обрубщиков, 
револьверщики и ученики револь
верщиков, полировщики, штам
повщицы, наладчики машин за
ливки под давлением, настройщи
ки штампов, автоматчики наковоч- 
ной машины и ученики, слесари 
по ремонту оборудования и сле
сари-сборщики, карусельщики, 
расточники, кочегары, слесари-во
допроводчики, слесари компрес
сорной, жестянщики, кровельщи
ки, плотники, столяры, упаков
щики, грузчики, такелажники, 
маляры и другие рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 54. 3 —1

Автобазе Томского областного 
управления торговли вулканиза
тор.

Обращаться: г. Томск, улица
Шишкова, 13. 2 —1

Редакции газеты «Красное Зна
мя» на временную работу маши
нистка

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13, комната 3.

Томскому строительно-монтаж
ному участку облсельхозуправле- 
ния: буровые мастера, мотористы 
на буровые агрегаты (знающие 
дизель), слесари-сантехники.

Обращаться: г. Томск, улица
Октябрьская, 14. 2— 1

Томской текстильной фабрике 
на постоянную и временную рабо
ту: кочегар, рабочие на пилораму, 
плотники на строительство жи
лых домов, рабочие по изготовле
нию шлакоблоков, возчик, кла
довщик, штукатуры и печники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

3 — 1

УНР-768 на постоянную рабо
ту: инженер по труду, штукату
ры, маляры, плотники, каменщи
ки, рабочие-ученики штукатуров 
и маляров.

Одиноким предоставляется об
щежитие. Обращаться: г. Томск, 
переулок Пушкина, 9, отдел кад
ров. 3 — 1

Томскому филиалу орса НОД-2 
на постоянную работу: бухгалтер- 
инвентаризатор, заведующие ма
газинами, строймастер, плотники.

Принятые пользуются льготами 
железнодорожников.

Обращаться- г. Томск, улица 
Стародеповская, 2, отдел кадров.

Комбинату «Томлес»: бухгал
теры-ревизоры (с окладом 900 
рублей) для постоянной работы 
в аппарате комбината; инженеры- 
транспортники, старшие техники- 
топографы, техники-таксаторы гг 
машинистка для работы в проект
ном бюро комбината; инженер 
по техническому нормированию, 
хорошо знакомый и имеющий 
стаж работы по нормированию 
механической и ручной обработки 
металлов для рабтоы в Тимиря
зевском леспромхозе.

Обращаться: г. Томск. Кузнеч
ный взвоз. 12. 2— 1

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2: электросварщики, стар
ший экономист, автослесари по 
ремонту двигателей, медник-же
стянщик, автослесари, техник по 
техническому учету в автохозяй
стве, автоэлектрики, столяры, ав
томеханики и электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101. 2— 2
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